
I lavori del vertice straordina-
rio Ue sono terminati ieri.
Dopo le conclusioni sulla sicu-
rezza alimentare e l’energia, i
leader hanno adottato anche le
conclusioni sulla difesa. “E’
stato un Consiglio europeo un po’
lungo ma dei cui risultati possia-
mo essere soddisfatti”. E’ quanto
ha detto il premier Mario
Draghi in conferenza stampa.
“L’accordo sulle sanzioni è stato
un successo completo.
Immaginarlo qualche giorno fa
non sarebbe stato credibile. L’Italia
non esce penalizzata dall’intesa,
anche per noi l’obbligo di non
importare petrolio russo scatterà
alla fine dell’anno, e quindi saremo
come tutti gli altri”, ha detto
ancora. La situazione dell’infla-
zione è diversa tra Europa e
Usa e questo giustifica una
politica monetaria più veloce-
mente restrittiva negli Stati
Uniti e più graduale in Europa.
“L’inflazione crea dei trasferimen-
ti di ricchezza, penalizza i settori
più bassi, più poveri. Il governo
finora ha speso già circa 30 miliar-
di proprio per mitigare l’effetto dei
prezzi dell’energia sulle famiglie
più vulnerabili e c’è stato un inter-
vento anche sulle imprese.
Continueremo a fare tutto quello
che è necessario per aiutare i debo-
li e cercare anche di aiutare la pro-
duttività delle imprese”. Bisogna
essere più vicini alle famiglie e
alle imprese. “Il momento di
massimo impatto di tutte le san-
zioni fin qui approvate” sulla
Russia “sarà da questa estate in
poi”, ha detto ancora il premier a
Bruxelles. “L’azione dell’Ue sul-
l’energia si svilupperà su molti
fronti. Sul funzionamento del mer-
cato dell’energia e sui prezzi alti
siamo stati accontentati. La
Commissione ha ricevuto ufficial-
mente mandato per studiare la fat-
tibilità del price cap” ha detto
Draghi. “Non si può perdere la
battaglia sulla sicurezza alimenta-
re altrimenti i Paesi che rischiano

CIVITAVECCHIA - Civitavecchia bene Comune torna ad
intervenire in merito alla chiusura della Conferenza dei
Servizi con parere positivo per la realizzazione del metano-
dotto di allaccio al mega biodigestore proposto da
Ambyenta Lazio sul nostro territorio comunale. "La popola-
zione della città e del comprensorio, insieme alla politica e
alle istituzioni locali e ai consiglieri regionali Gino De Paolis
e Devid Porrello, hanno detto No al megabiodigestore di
Ambyenta Lazio, scendendo in piazza compattamente in
grandi manifestazioni unitarie, ma alla Regione non si
vogliono ascoltare le ragioni del territorio e si insiste in tutti
i modi, percorrendo anche vie traverse, a riproporre il pro-
getto dannoso del biodigestore. - si legge nella nota - E’ di
oggi, infatti, la notizia che, mentre le proteste e le contesta-
zioni sollevate in merito all’irricevibile parere positivo
hanno interrotto la fase conclusiva dell’iter procedurale di
autorizzazione del biodigestore, si è conclusa invece la con-
ferenza di servizi che autorizza la realizzazione del metano-
dotto di servizio che allaccia l’impianto biodigestore alla rete
gas. Ci saremmo aspettati che prima dell’opera di servizio
fosse stato autorizzato l’impianto principale, ma evidente-
mente alla Regione seguono altre logiche, sostenute da chi è
convinto che il biodigestore si deve fare, anche contro la
volontà dei residenti. Costoro stanno dalla parte della socie-
tà Ambyenta e dei profitti aziendali, non si preoccupano nè
dell’impatto ambientale e sanitario sui territori né del fatto
che vengono cancellate le linee programmatiche del piano
regionale dei rifiuti, del principio di prossimità e autosuffi-
cienza nella localizzazione degli impianti di trattamento
rifiuti. Inoltre è ormai appurato da evidenze scientifiche che
il gas metano disperso produce effetti climalteranti maggio-
ri della CO2 ed è stato reso noto che le perdite fuggitive
dalla rete italiana del gas metano sono tuttora pari a quasi il
20%, dato 2020 della European Environment Agency
(https://www.eea.europa.eu). Quindi bruciare il gas pro-
dotto con i biodigestori, anziché utilizzare l’umido per il
compostaggio, non solo non è economia circolare ma ci
allontana dagli obiettivi di riduzione dei gas serra che
vogliamo raggiungere in tempi brevi per evitare conseguen-
ze globali disastrose. Il territorio - conclude la nota di
Civitavecchia Bene Comune - continua ad essere convinta-
mente e fermamente contrario al biodigestore Anbyenta,
l’Amministrazione regionale deve convincersi che non potrà
continuare ad aggravare l’impatto sull’ambiente e la salute
nascondendo le proprie responsabilità dietro iter burocratici
e decisioni degli uffici tecnici o accampando necessità impo-
ste dall’emergenza rifiuti della capitale”.

Conclusa la conferenza dei servizi: ok alla realizzazione 
del metanodotto che allaccia l’impianto biodigestore al gas

“Territorio fermamente
contrario al biodigestore
della società Anbyenta”

“L’accordo sulle sanzioni
un successo completo”

Unione Europea, il premer Mario Draghi: “L’Italia non esce penalizzata”

“Non si può perdere la battaglia per la sicurezza alimentare”
“Il momento di massimo

impatto di tutte le sanzioni
fin qui approvate

sulla Russia sarà da questa
estate in poi”, ha detto

il premier in conferenza stampa
al termine del Consiglio

Europeo da Bruxelles

Si stava aggirando con fare sospetto per le vie del
centro cittadino quando è stato notato da una
volante della Polizia di Stato che dopo i primi
accertamenti lo ha fermato e accompagnato al
Commissariato di via Vilnius. Qui gli agenti
hanno scoperto che l’uomo, di origini romene, 32
enne, era stato condannato a scontare in via defi-
nitiva una pena di oltre due anni per reati contro
il patrimonio. A quel punto l’uomo è stato asso-
ciato al carcere di Rebibbia.

Latitante in manette
L’uomo è stato notato da una volante della Polizia di Stato

mentre si aggirava con fare sospetto per il centro di Ladispoli

a pagina 19

SANTA MARINELLA - L’amministrazione
comunale di Santa Marinella e il Sindaco Tidei
si sono fatti subito carico delle istanze della
popolazione per rivedere e apporre migliorie
sulla base delle proposte avanzate da cittadini
ed esercenti, il servizio di sosta a pagamento. Si
è svolta oggi pomeriggio, nella sede comunale
di via Cicerone, una riunione con gli esponen-
ti della maggioranza e con i vertici della Santa
Marinella Servizi, presieduta dal Sindaco
Tidei, in cui sono state affrontate le problema-
tiche sorte in quest’ultima settimana in merito
alla modalità di realizzazione delle strisce blu.
All'inizio dell'incontro il sindaco Tidei, come

annunciato già nella giornata di ieri, ha chiesto
ai responsabili della Santa Marinella Servizi di
relazionare in merito a quanto accaduto nei
giorni scorsi per dare una spiegazione plausi-
bile su come possano essere stati commessi
degli errori così grossolani nel realizzare gli
stalli a pagamento come è ampiamente docu-
mentato attraverso molte foto diffuse anche in
rete. “Ho chiesto ai responsabili della SRL -
afferma Tidei - se sia intenzione del C.d.A. e
del Direttore Generale verificare le cause di
quanto accaduto e nell’eventualità che esistano
delle responsabilità specifiche quali azioni si
intenda intraprendere”.

RIMODULAZIONE E RIDUZIONE DEGLI STALLI BLU
A SANTA MARINELLA SI ASCOLTANO I CITTADINI

servizio a pagina 2

servizio a pagina 20
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carestie e che già non stanno con
l’Occidente si sentiranno traditi e
non verranno mai dalla parte del-
l’alleanza”. Rispondendo ad
una domanda sulla possibile
assegnazione dello status di
candidato per l’Ue all’Ucraina
già al Consiglio europeo di giu-
gno il premier Mario Draghi ha
poi risposto: “Lo status di candi-
dato trova l’obiezione di quasi tutti
i grandi Stati dell’Ue, tutti direi,
esclusa l’Italia. Lo status di candi-
dato al momento non è prevedibile
per l’opposizione di questi Paesi
ma immaginare un percorso rapi-
do” per l’Ucraina “sì. E mi sembra
che anche la Commissione sia d’ac-
cordo” su questa prospettiva.



Embargo al petrolio russo,
l’Ue ha trovato un accordo
Ma Mosca non demorde: “Troveremo altri importatori”
È arrivata nella notte tra lune-
dì e martedì l’intesa al vertice
europeo sull'embargo al petro-
lio russo. I leader dei 27 Paesi,
al termine di una lunga tratta-
tiva, hanno trovato dunque un
accordo: prevede un embargo
immediato al petrolio che arri-
va dalla Russia all'Ue via
mare, ma rinvia lo stop al
greggio trasportato attraverso
l'oleodotto Druzhba. A piega-
re le ultime resistenze
dell'Ungheria e dei suoi vicini
è stato l'inserimento nelle con-
clusioni non solo dell'esenzio-
ne del petrolio che arriva in Ue
via oleodotti, ma anche di una
postilla secondo la quale
Bruxelles si impegna a intro-
durre “misure di emergenza”
in caso di interruzione della
fornitura di energia da parte
di Mosca. “Il pacchetto di san-
zioni” approvato a Bruxelles
“include altre misure incisive:
esclusione dal sistema swift
della più grande banca russa
Sberbank, vietate altre tre
emittenti statali russe e sanzio-
nate le persone responsabili di
crimini di guerra in Ucraina”

annuncia Michel. La
Commissione europea, scrive
in un altro tweet, “continuerà
ad aiutare l'Ucraina con i suoi
bisogni immediati di liquidità,
insieme al G7. Euco è pronta a
offrire” a Kiev “9 miliardi di
euro”, un “supporto forte e
concreto alla ricostruzione
dell'Ucraina”. Michel informa
che le nuove sanzioni contro la
Russia, comprendenti anche
l'embargo al petrolio, saranno
perfezionate mercoledì dagli
ambasciatori dei Paesi membri
riuniti a Bruxelles. “Accolgo
con favore l'accordo #EUCO
di stasera sulle sanzioni petro-
lifere contro la Russia. Ciò
ridurrà effettivamente circa il
90% delle importazioni di
petrolio dalla Russia nell'UE
entro la fine dell'anno” scrive
su Twitter la presidente della
Commissione Ue, Ursula von
der Leyen. “Molto presto -
assicurano poi Ursula von der
Leyen e Charles Michel in con-
ferenza stampa - torneremo al
Consiglio per uno stop totale
al petrolio russo”. ”Due terzi
del petrolio importato in Ue è

via mare e un terzo è tramite
l'oleodotto, ovvero mediante il
Druzhba che serve Ungheria,
Germania e Polonia. Dato che
abbiamo chiari impegni da
Germania e Polonia sullo stop
dell'acquisto del petrolio russo
entro l'anno, vuol dire che lo
stop riguarderà il 90% del
petrolio russo” nel 2022, dice
von der Leyen in conferenza
stampa a Bruxelles. ”Ci atten-
de un lavoro colossale per la
ricostruzione dell'Ucraina.
Penso sia molto importante
che siamo davvero ben orga-
nizzati su questo” sottolinea la
presidente della Commissione
Ue, che rimarca come sia stato
“positivo”, nel corso del sum-
mit a Bruxelles, discutere la
“proposta della Commissione
di creare una piattaforma
dove possiamo condividere
tutte le iniziative internaziona-
li per essere chiari sulla dire-
zione” che la ricostruzione
Ucraina dovrà prendere, e che
passa da “investimenti che
vanno di pari passo con le
riforme, su questo dobbiamo
essere chiari”. Poi, in un

nuovo tweet: “Sono lieta che
stasera i leader abbiano con-
cordato in linea di principio
sul sesto pacchetto di sanzioni.
Questo è un importante passo
avanti. Abbiamo anche deciso
di lavorare su un meccanismo
per fornire all'Ucraina un
nuovo pacchetto eccezionale
di assistenza macrofinanziaria
fino a 9 miliardi”. Per l'Alto
rappresentante dell'Ue per la
Politica estera, Josep Borrell,
l'embargo al petrolio russo su
cui è stato trovato l'accordo tra
i leader dell'Ue è “una decisio-
ne storica per paralizzare la
macchina da guerra di Putin.
La nostra unità è la nostra
forza”. “Ue d'accordo - twitta
il cancelliere tedesco, Olaf
Scholz - Abbiamo concordato
ulteriori drastiche sanzioni
contro la Russia. Ci sarà un
embargo su gran parte delle
importazioni di petrolio” da
Mosca. “Gli sforzi diplomatici
costanti stanno dando i loro
frutti - sottolinea il primo
ministro polacco,  Mateusz
Morawiecki - Contrariamente
agli annunci pessimistici,

abbiamo un accordo: il petro-
lio russo sarà soggetto alle
sanzioni dell'Ue. Un messag-
gio chiave per la sicurezza
della Polonia e dell'Europa.
Sostegno a un'Ucraina sovra-
na”. Immediata la replica da
Mosca all'ultimo round di san-
zioni europee sul petrolio assi-
curando che troverà nuovi
importatori. Il rappresentante
permanente russo presso gli
organismi internazionali a
Vienna, Mikhail Ulyanov, lo
ha fatto citando Ursula von
der Leyen. “Come ha detto
giustamente ieri - ha scritto su
Twitter -, la Russia troverà
nuovi importatori. Degno di
nota il fatto che contraddica le
sue dichiarazioni del giorno
prima. Rapido cambiamento
di impostazione che indica che
l'Ue non è in gran forma”.
Sulle sanzioni si è espresso
anche il Presidente ucraino
Zelensky: “Bene il sesto pac-
chetto di sanzioni Ue con l'em-

bargo sul petrolio russo, anche
se era passato “molto tempo”
dalle ultime misure contro
Mosca approvate da Bruxelles.
La pausa per concordare
nuove sanzioni in Europa è
stata troppo lunga - ha lamen-
tato poi Zelensky in una nota-
Il quinto pacchetto di sanzioni
era stato presentato l'8 aprile,
dunque è passato troppo
tempo prima che si rafforzas-
sero le sanzioni europee con-
tro la Russia”. Il presidente
ucraino ha poi ringraziato il
presidente del Consiglio euro-
peo Charles Michel, che
“sostiene gli interessi
dell'Ucraina e gli interessi di
tutta l'Europa”. E ha ribadito
che “la Russia deve avvertire il
prezzo molto più alto per la
sua aggressione”. 
Secondo Zelensky, “quanto
più completo sarà l'abbando-
no del petrolio russo, maggio-
re sarà il beneficio per
l'Europa”. 
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La soluzione migliore per sbloccare l'esportazione del grano
ucraino è “un'operazione internazionale nel Mar Nero con l'aiu-
to di Paesi amici disposti a inviare le loro navi per sminare le
acque e scortare il passaggio dei cargo, a cominciare da Odessa.
Si può fare solo con un impegno formale della Russia a non
usare il corridoio per attaccarci”. Lo dice a Repubblica il mini-
stro degli Esteri ucraino Dmytro Kuleba, appoggiando l'ipotesi
di cui hanno parlato al telefono Scholz, Macron e Putin, avver-
tendo, allo stesso tempo, che “nessuno si può fidare dei russi.
Bisogna stare molto attenti, per questo non ci basta la garanzia
unilaterale del Cremlino. Servono Paesi terzi che si prendano la
responsabilità di far rispettare l'accordo. Ci va bene anche l'in-
tervento delle Nazioni Unite. Il nostro primo interesse è che il
grano arrivi a chi ne ha bisogno. Siamo in contatto sia con l'Onu
sia con gli Stati garante. Lo sblocco deve avvenire entro due set-
timane. Naturalmente, la migliore opzione sarebbe la fine della
guerra, ma Putin non vuole”.

Il ministro degli Esteri ucraino, Kuleba:
“Sul grano accordo entro 2  settimane 
se Mosca non attacca Odessa”

L'invasione russa dell'Ucraina ha provocato 4.074 morti e 4.826 feri-
ti tra i civili da quando è iniziata lo scorso 24 maggio: sono i dati dif-
fusi oggi a Ginevra dall'Ufficio dell'Alto Commissario delle
Nazioni Unite per i Diritti Umani. Le vittime civili si suddividono
in 1.540 uomini, 1.014 donne, 93 ragazze e 100 ragazzi, oltre a 69
bambini e 1.258 adulti il cui sesso è ancora sconosciuto. Fra i feriti,
secondo le stime delle Nazioni Unite, ci sono 971 uomini, 653
donne, 112 ragazze e 137 ragazzi, oltre a 166 bambini e 2.787 adul-
ti il cui sesso è ancora sconosciuto. Tra le vittime, purtroppo, si con-
tano 243  bambini dal giorno dell'invasione russa del Paese, 446 i
feriti. Lo rende noto l'ufficio del Procuratore generale ucraino, pre-
cisando che il maggior numero delle vittime si registra nelle regio-
ni di Donetsk, Kiev, Kharkiv e Chernihiv. I bombardamenti di città
e villaggi ucraini da parte delle forze armate russe - aggiunge la
nota - hanno danneggiato 1.909 istituzioni educative, 180 delle
quali sono andate completamente distrutte. 

Oltre 4 mila vittime civili 
e 4.800 feriti. I bambini morti 
sono 243 e i feriti 446

Il presidente russo Vladimir Putin ha firmato un decreto per
la concessione della cittadinanza russa agli orfani ucraini del
Donbass, con una procedura semplificata. Lo stesso vale
anche per i bambini rimasti senza la cura dei genitori e per le
persone legalmente incapaci. Lo riferisce l'agenzia stampa
russa Interfax. Le autorità ucraine hanno più volte accusato
Mosca di voler rubare bambini ucraini per russificarli.  Ad
avviare la procedura potranno essere tutori dei bambini
ucraini che siano cittadini della Federazione Russa,
dell'Ucraina o residenti nelle regioni di Donetsk e Luhansk. In
alternativa, la cittadinanza per il minore potrà essere richiesta
dal capo dell'Organizzazione per orfani e bambini lasciati
senza cure parentali nei territori occupati, a Zaporizhzhia o
nella regione di Kherson, se il bambino è posto sotto supervi-
sione in tale organizzazione, oppure dal capo dell'autorità di
tutela che agisce come tutore o custode del bambino.

Orfani di guerra ucraini,
Putin firma il Decreto
per adottarli nel suo Paese
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Le forze russe nel Donbass
hanno raggiunto “la massima
potenza di combattimento”.
Lo ha ammesso il presidente
ucraino Volodymyr Zelensky
nel consueto discorso della
notte. ”La situazione nel
Donbass continua a essere
estremamente difficile - ha
sottolineato Zelensky -
Severodonetsk, Lisichansk,
Bajmut, Avdivka, Kurajove,
Sloviansk e altre località conti-
nuano a essere obiettivi chiave
per gli occupanti in questa
direzione”. Poi il presidente
ucraino ha denunciato che
“nella regione di Luhansk gli
occupanti hanno interrotto
l'evacuazione dalle zone di
ostilità sparando contro un'au-
to”, mentre i russi “hanno
ripreso a bombardare Kharkiv
e il territorio della regione di
Sumy”. Intanto nonostante il
fallimento registrato dai russi
nella prima fase della guerra
in Ucraina, quando hanno
dovuto rinunciare alla conqui-
sta della capitale, Kiev non è
ancora al sicuro. Lo ha detto il
primo viceministro
dell'Interno Yevhen Yenin
secondo quanto riferisce
l'agenzia Unian. ”E' ingenuo

pensare di garantire che Kiev
e l'Ucraina non siano piu' un
obiettivo - ha detto - e proba-
bilmente non sarà possibile
neanche a guerra finita. Con
questi vicini, è meglio essere
sempre preparati all'aggres-
sione”. “Anche a Kiev - ha
aggiunto -  anche se ora è rela-
tivamente pacifica, ci sono
rischi e minacce, soprattutto di
attacchi missilistici e bombe
della Russia, nonostante sia
una delle città piu' protette
dell'Ucraina in termini di dife-
sa aerea”. C’è poi da dire di
altri scenari di guerra.
L'esercito russo sta bombar-
dando gli insediamenti già
occupati nella regione ucraina
orientale di Dnipropetrovsk. Il
capo dell'amministrazione
militare di Kryvyi Rih
Oleksandr Vilkul, citato da
Ukrainska Pravda, ha detto
che le truppe della
Federazione stanno martellan-
do l'intera linea di contatto.
Ieri - ha affermato Vilkul -
sono state colpite le comunità
Zelenodolskaya e
Apostolovskaya del distretto
di Kryvyi Rih. Ci sono stati
bombardamenti anche nel-
l'area di Osokorivka e

Novovorontsovka. ”I russi
stanno bombardando gli inse-
diamenti che stanno occupan-
do, a quanto pare per una foto
per la loro propaganda”, ha
commentato Vilkul. Tre civili
sono morti e altre sei sono
rimasti feriti in un attacco mis-
silistico durante la notte a
Sloviansk, nella regione orien-
tale dell'Ucraina di Donetsk.
Lo riferisce il capo dell'ammi-
nistrazione militare regionale
Pavlo Kyrylenko, riportato da
Ukrinform. ”Almeno tre per-
sone sono state uccise e sei
sono rimaste ferite in un attac-
co missilistico dei russi su
Slovyansk nella notte. Una
scuola e almeno sette gratta-
cieli sono stati danneggiati,  al
momento sono in corso le ope-
razioni di soccorso”, ha
dichiarato. ”Questo attacco
aereo e' un altro crimine delle
forze di occupazione russe
sulla nostra terra, le cui vitti-
me sono i civili. Ripeto ancora
una volta che non ci sono luo-
ghi sicuri nella regione di
Donetsk, quindi invito i resi-
denti a evacuare per salvarsi la
vita. Putin sta conducendo
una guerra per sterminare gli
ucraini”, ha detto. 

Zelensky: “Le forze russe hanno la massima potenza di combattimento in Donbass”

Ancora rischi di attacchi su Kiev
Il presidente ucraino ha denunciato che “nella regione di Luhansk gli occupanti
hanno interrotto l’evacuazione dalle zone di ostilità sparando contro un’auto”

Le navi del porto di Mariupol, città sul mar
d'Azov conquistata dopo settimane di asse-
dio dell'acciaieria Azovstal e la resa dei suoi
difensori, passano all'autoproclamata
repubblica filorussa di Donetsk. Lo ha
annunciato il leader della DPR, Denis
Pushilin. “Alcune delle navi saranno trasfe-
rite nella giurisdizione della RPD e saranno
rinominate. In questo modo, la RPD sarà in
grado di formare una propria flotta com-
merciale”, ha concluso. Intanto l'annessione
di Mariupol da parte dei russi è entrata in
una  fase attiva: è stata avviata la procedura
di accettazione dei documenti per ottenere i
passaporti della Federazione. Lo ha reso
noto il consigliere del sindaco legittimo della
città ucraina occupata Petro
Andryushchenko, citato da Ukrainska
Pravda. ”Per avere i documenti, i residenti
di Mariupol devono prima ottenere un certi-
ficato di registrazione a Donetsk, quindi pre-
sentare i documenti per un passaporto a

Novoazovsk al cosiddetto servizio di migra-
zione. Dato lo stato della comunicazione con
Donetsk, questo è problematico. Ma possia-
mo affermare che l'annessione di Mariupol
da parte della Russia è passata alla fase suc-
cessiva di attuazione”, ha dichiarato
Andryushchenko. 

Il giornalista francese
Frédéric Leclerc-
Imhoff, del canale
televisivo BFM TV, è
stato ucciso durante
un attacco russo in
Ucraina, vicino alla
città di
Severodonetsk, men-
tre era con alcuni civi-
li a bordo di un auto-
bus umanitario. A
farlo sapere, riporta il
Guardian, è stato il
governatore regionale
di Lugansk, Sergei
Gaidai. Poi la confer-
ma è arrivata anche dal presi-
dente francese Emmanuel
Macron. La procura antiter-
rorismo francese ha aperto
un'inchiesta per crimini di
guerra. “Giornalista, Frédéric
Leclerc-Imhoff era in Ucraina
per mostrare la realtà della
guerra. A bordo di un convo-
glio umanitario, al fianco di
civili costretti a fuggire per
scappare dalle bombe russe,
è stato mortalmente colpito.
Condivido il dolore della sua
famiglia, dei suoi cari e dei
colleghi di Frédéric Leclerc-
Imhoff, a cui rivolgo le mie
condoglianze. A coloro che
sui teatri di operazioni garan-
tiscono la difficile missione di

informare, voglio ribadire il
sostegno incondizionato
della Francia”,ha scritto su
twitter Macron. Intanto, la
procura nazionale antiterro-
rismo (Pnat) francese ha
annunciato l'apertura di
un'indagine sui crimini di
guerra dopo la morte del
giornalista. Il Pnat ha spiega-
to che l'indagine, affidata
all'Ufficio centrale per la lotta
ai crimini contro l'umanità, il
genocidio e i crimini di guer-
ra (Oclch), riguarda anche “le
ferite subite dal suo collega
Maxime Brandstaetter”, che
era con lui. Almeno altre cin-
que indagini per atti com-
messi contro cittadini france-

si in Ucraina sono state aper-
te dal Pnat dall'inizio della
guerra. A dare la notizia
della morte era stato il gover-
natore regionale di Lugansk,
Sergei Gaidai. “Oggi il nostro
veicolo blindato di evacua-
zione - aveva dichiarato -
stava andando a prelevare 10
persone dalla zona ed è finito
sotto il fuoco nemico. Le
schegge delle granate hanno
perforato la corazza dell'au-
to, una ferita mortale al collo
è stata ricevuta da un giorna-
lista francese accreditato che
stava realizzando un servizio
sull'evacuazione, un poliziot-
to di pattuglia è stato salvato
da un elmetto”.

Il giornalista Frédéric Leclerc-Imhoff
della Tv Bfm ucciso in un attacco russo

Navi del porto di Mariupol passano
alla Repubblica filo-russa di Donetsk
La città sta passando sotto il controllo politico ed amministrativo russo
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Il 10 e 11 giugno, in occasione
della Giornata mondiale
dell'Art Nouveau, i luoghi del
Liberty di proprietà della
Regione Siciliana resteranno
aperti al pubblico. Lo ha deci-
so l'assessore regionale ai Beni
culturali, Alberto Samonà, con
un apposito atto di indirizzo.
Potranno essere, così, visitabili
le dimore edificate a cavallo
tra Ottocento e Novecento, in
un'epoca contrassegnata dalla
presenza di personalità artisti-
che di grande spessore: in
architettura Ernesto Basile e
artisti del calibro di Ettore De
Maria Bergler, Rocco Lentini,
Giuseppe Enea, Salvatore
Gregorietti, tra i tanti che
lasciarono tracce di un'intensa
attività in tante città siciliane.
Liberty, Floreale, Art
Nouveau, Secessione,
Jugendstil e Modernismo
furono le denominazioni con
cui il movimento era noto nei
diversi Paesi dove trovò terre-
no fertile per divulgarsi, con-
notando le varie definizioni
che tennero conto di espressio-
ni locali preesistenti. Un movi-

mento che, caratterizzando
significativamente Palermo,
definita “Capitale del
Liberty”, ebbe esempi impor-
tanti anche a Catania, Licata,
Siracusa e Trapani. L'Art
Nouveau fu un fenomeno cul-
turale, oltre che estetico, in cui
le arti applicate ebbero un
ruolo predominante: cerami-
che, vetrate, ferri battuti, tap-
pezzerie, decori in pietra
cementizia, arricchivano
architetture e ambienti, alcuni
dei quali saranno aperti al
pubblico. Si potranno così
ammirare capolavori come il

Villino Florio a Palermo, abita-
to da Vincenzo junior, il crea-
tore della Targa Florio, e dalla
prima moglie, Annina Alliata
di Villareale, scomparsa gio-
vanissima, splendido capola-
voro di Ernesto Basile, così
come il Villino Ida (1903), dal
nome della moglie del celebre
architetto che vi abitò insieme
con la famiglia. In entrambi i
siti, vetrate policrome, rin-
ghiere, lampade e decori in
ferro battuto con inserti florea-
li, la grande varietà di disegni
sulle tappezzerie e di decori
nei soffitti hanno generato

capolavori riconosciuti in
tutto il mondo. Villino Ida e
Villino Florio, peraltro, faran-
no parte integrante dell'itine-
rario del Liberty, istituito dal
governo regionale su proposta
dello stesso Samonà e che sarà
inaugurato entro l'anno. Fra i
luoghi visitabili nel capoluogo
siciliano il 10 e l'11 giugno, ci
sarà anche Palazzo
Ajutamicristo, in via
Garibaldi, sede della
Soprintendenza dei beni cul-
turali, in cui potrà essere
ammirata la “Pupa del Capo”,
il celebre mosaico in stile
Liberty realizzato per il
Panificio Morello nel popolare
mercato palermitano. “La
decisione di celebrare la
Giornata internazionale dedi-
cata all'Art Nouveau aprendo
i luoghi del Liberty ai visitato-
ri - sottolinea Samonà - è un
modo per accrescere l'atten-
zione verso un periodo parti-
colarmente fecondo della
nostra storia e verso uno stile,
che in Sicilia ha lasciato pre-
ziose testimonianze artistiche
e architettoniche”. 

Il 10 e 11 giugno saranno aperti al pubblico i luoghi storici di proprietà della Regione

La Sicilia svela i suoi gioielli Liberty
Da Palermo a Catania, passando per Siracusa e Trapani, un itinerario tutto da scoprire

Da un’analisi condotta da
Snag-Confcommercio su dati
Infocamere emerge che nel
2021 si è registrata la chiusura
di circa 850 edicole esclusive,
cioè chioschi dedicati specifi-
camente alla vendita di gior-
nali. Il fenomeno, purtroppo
in atto da diversi anni, è in
parte dovuto ad un rimbalzo
negativo rispetto al 2020 (il
2020 rappresenta un’anomalia
poiché l’emergenza pandemi-
ca, il sistema dei ristori e il
blocco dei licenziamenti ha
determinato una situazione di
“stasi” in cui molti esercizi
commerciali hanno posticipa-
to le cessazioni) e, in parte, alla
grave crisi e alla scarsa remu-
neratività dell’attività di ven-
dita della stampa. Il presiden-
te di Snag-Confcommercio,
Andrea Innocenti, ha com-
mentato i dati di mortalità
delle edicole: “È un dato che
preoccupa. Bisogna però met-
tere in chiaro un fatto: le misu-
re di sostegno pubblico che
sono state messe in campo dal
governo hanno letteralmente
“salvato” la rete di vendita.
Nel 2020 non abbiamo pratica-
mente registrato chiusure e
nel 2021 (nonostante l'emer-
genza pandemica) sono cessa-
te meno della metà delle edi-
cole che avevano chiuso i bat-
tenti nel 2019”. “La strada è
giusta. Per questo motivo ho
scritto al sottosegretario Moles
chiedendo di conservare, raf-
forzare e implementare le
misure di sostegno pubblico
alle rivendite di giornali, non-
ché di sostenere l’apertura di
nuove edicole, il turnover
generazionale e l’imprendito-

ria femminile e giovanile nel
settore. É fondamentale infatti
sostenere anche la natalità di
nuove edicole e avvicinare le
donne e i giovani a questa atti-
vità che si sta evolvendo rapi-
damente in questi anni”.
Innocenti ha aggiunto:
“Utilizzare parte del fondo
straordinario per istituire un
bonus alle edicole che garanti-
scono un elevato livello di ser-
vizio al cittadino, confermare
e rafforzare il tax credit ed uti-
lizzare i fondi del Piano nazio-
nale di ripresa e resilienza per
promuovere la digitalizzazio-
ne delle edicole e l'informatiz-
zazione (come peraltro già
previsto in un ordine del gior-
no approvato in Commissione
Cultura), sono obiettivi che
possono e devono essere rea-
lizzati entro questa legislatura
e mi auguro che il governo
possa sostenere le edicole con
ancora più energia nei prossi-
mi mesi”. 
“In questi mesi infatti abbia-
mo lavorato alacremente con
Federazione italiana editori
giornali e con le imprese di
distribuzione per immaginare
un futuro sostenibile per la
rete di vendita e per promuo-
verne la modernizzazione, ma
serve un sostegno pubblico”.
Innocenti ha quindi concluso:
“Sono fiducioso che il governo
possa continuare a sostenere
la rete di vendita, tutelando il
diritto di accedere ad un'infor-
mazione a mezzo stampa di
qualità su tutto il territorio e a
vantaggio di tutta la popola-
zione, anche delle fasce più
deboli e di quelle prive di
competenze digitali”.

Edicole, la serrata
non si ferma
Altre 850 hanno
chiuso nel 2021

Torna in presenza “Milano per Gaber”,
la manifestazione creata e gestita dalla
Fondazione intitolata a Giorgio Gaber in
collaborazione con il Piccolo Teatro e con
il sostegno della Regione Lombardia, del
Comune di Milano e della fondazione
Cariplo, che da sempre approfondisce la
dimensione più teatrale e culturale della
figura e dell’opera dell’artista. Sei inizia-
tive diversificate, per l’edizione 2022 che,
dopo la forzata sospensione del 2020 e
l’edizione in streaming dello scorso
anno, torna con una novità: la riapertura
e contestuale titolazione a Gaber del tea-
tro Lirico, ora “Teatro Lirico Giorgio
Gaber”. Dopo il debutto di ieri sera, con
“Concerto per il signor G.” insieme a
Neri Marcorè e i suoi musicisti, che ha
registrato in tempi record il tutto esauri-
to, dal 7 giugno la rassegna approda al
Piccolo Teatro Grassi con cinque iniziati-
ve, partendo con “Maurizio De Giovanni
legge Gaber” L'8 giugno ecco “Il dio
bambino” di Gaber e Luporini, con Fabio
Troiano, regia Giorgio Gallione. Terzo
capitolo del teatro d’evocazione dei due
grandi autori, “Il dio bambino” è un
testo di tragicomica e potente contempo-
raneità sulla crisi di un uomo di mezza
età, in bilico fra responsabilità ed eterna
adolescenza. La regia di Giorgio Gallione
ne valorizza attualità ed empatia e trova
un perfetto connubio con l’interpretazio-
ne di Fabio Troiano che, contrappuntato
dalle canzoni di Gaber, restituisce l’iro-
nia, il cinismo ma anche la tenerezza di
questa pièce. Il 9 giugno toccherà a
“Gioele Dix, inediti di Gaber e Luporini'
con Silvano Belfiore (pianoforte) e

Savino Cesario (chitarra). Gioele Dix, nel
2004, è stato il primo artista a riprendere
il repertorio del Teatro Canzone in occa-
sione del Festival Gaber a Viareggio. Da
allora numerosi sono stati gli omaggi che
Gioele ha dedicato al Signor G. In questa
occasione, per la prima volta, proporrà
alcuni interessanti inediti del repertorio
in prosa e in musica. Il 10 giugno “Sergio
Staino - Incontro”. In questa occasione
gli spunti di Giorgio Giorgio accompa-
gneranno la testimonianza di una vita
intensa di militanza e di appartenenza. Il
16 giugno, infine, sarà la volta di
“Stefano Massini - Quando sarò capace
di amare”, con l’orchestra Multietnica di
Arezzo. Prosegue nell’ambito di “Milano
per Gaber” anche l’iniziativa “Dalle peri-

ferie al centro” inaugurata lo scorso anno
con la direzione artistica di Flavio
Oreglio e con la collaborazione della fon-
dazione Cariplo. Due laboratori teatrali
per mettere a confronto la nuova genera-
zione con il repertorio in prosa e in musi-
ca di Giorgio Gaber e della tradizione
milanese legata al cabaret colto e di
impegno sociale. I giovani artisti, presen-
tati e introdotti da Flavio Oreglio, si esi-
biranno il 5 giugno al teatro della
Cooperativa e chiuderanno poi l’espe-
rienza il 6 giugno presso la sala Grassi
del Piccolo Teatro con un laboratorio
aperto al pubblico: l’esibizione dei ragaz-
zi partecipanti sarà ripresa in video e
resa pubblica attraverso i social della
fondazione Gaber.

Fino al 16 giugno spettacoli e musica al Piccolo Teatro Grassi
Milano s’inchina al grande Gaber



Profughi dall’Ucraina
In Italia già accolti
oltre 40mila bambini

Le cifre ufficiali rese note dal commissario incaricato dal governo  
Allerta minori, numeri agghiaccianti:
in Italia ne scompaiono 30 al giorno

Niente più carcere per i bambini picco-
li, figli di madri detenute: arriva la
prima approvazione alla Camera. Va
avanti l'iter della proposta di legge che
punta a promuovere il modello delle
case famiglia e ad escludere che le
madri e i figli conviventi di età inferio-
re ai sei anni restino reclusi. La propo-
sta di “Tutela del rapporto tra detenu-
te madri e figli minori” - a prima firma
del deputato dem Paolo Siani (relatore
Walter Verini) - è stata in discussione
nell'Aula di Montecitorio. Lo scopo -
come ha spiegato lo stesso Siani - è
quello di superare la normativa in
vigore, quella che una decina di anni fa
istituiva gli Istituti di detenzione atte-
nuata. Se la nuova norma avesse anche
l'ok del Senato, le mamme che hanno
con sé un bambino fino a 6 anni sareb-
bero collocate in case famiglia protette,
“dove il bambino non ha alcuna perce-
zione di vivere in un carcere, può cre-
scere meglio e avere migliori rapporti
con la sua mamma, che è sicuramente
più serena e più pronta anche a cam-
biare e a redimersi”, perché “lo svilup-
po del cervello di un bimbo è più velo-
ce nei primi due anni di vita e molto
influenzato dall'ambiente in cui vive. E
sarà influenzato in maniera positiva se
l'ambiente è stimolante, mentre se cre-
sce in un carcere il suo cervello avrà

solo effetti tossici”. In attesa dei pas-
saggi al Senato e poi nuovamente alla
Camera, si compie un ulteriore passo,
quindi, verso la direzione indicata
anche dalla ministra della Giustizia
Marta Cartabia: mai più bambini in
carcere. Approvando la legge Siani,
sarebbe reso assoluto il divieto di
applicazione di custodia cautelare in
carcere anche per la donna incinta ma
al contempo, in presenza di esigenze
cautelari di eccezionale rilevanza, è
comunque previsto il ricorso agli isti-
tuti a custodia attenuata per detenute
madri (Icam). “La legge sulle detenute
madri è una grande conquista del

Partito democratico, e del suo primo
firmatario Paolo Siani. Finalmente si
mette la parola fine ai bambini dietro
le sbarre, costretti a scontare la pena
dei loro genitori. Dopo aver ottenuto i
finanziamenti necessari ad aprire le
case famiglia dove ospitare le madri e i
minori, con questa legge si correggono
anche le ambiguità ancora presenti nel
codice di procedura penale e nelle
leggi speciali. Un grande passo in
avanti del nostro sistema di esecuzione
penale, a tutela dei minori innocenti”,
ha commentato Alfredo Bazoli, capo-
gruppo Pd in commissione Giustizia
alla Camera.

La Camera ha detto il primo sì alla proposta di case protette per le madri detenute

“Niente più bimbi nelle carceri”

Ogni giorno, in una cappa di
assoluto silenzio, in Italia
scompaiono circa 30 bambini e
adolescenti. La maggioranza
di loro sono stranieri, che
coincidono, non casualmente,
anche con  quelli più difficili
da rintracciare rispetto agli
italiani perché spesso entrano
nel Paese clandestinamente,
vengono inseriti nel circuito di
protezione ma dallo stesso
spesso si allontanano facendo
perdere le proprie tracce. In
occasione della “Giornata
Internazionale dei minori
scomparsi”, istituita
dall'Assemblea Generale delle
Nazioni Unite nel 1983, il
commissario di governo per le
persone scomparse ha reso
noto che nel primo quadrime-
stre del 2022 sono stati 3.589 i
minori scomparsi: 2.409 dei
quali stranieri e 1.180 italiani.
La percentuale dei ritrova-
menti è pari al 72,11 per cento
per gli italiani, ma solo del
31,17 per cento per gli stranie-
ri. Secondo i dati presenti nel
Ced del ministero dell'Interno,
nel 2021 i minori scomparsi
sono stati invece in totale
12.117, di cui il 3.324 italiani e
8.793 stranieri. Anche qui la
percentuale dei ritrovamenti è
stata del 79,27 per cento per
gli italiani e solo del 26,35 per

cento per gli stranieri. I minori
italiani scomparsi sono spesso
vittime di disagi familiari e
relazionali come droga, debiti,
cyberbullismo, adescamenti in
web, casi di revenge porn.
Altre situazioni, invece,
riguardano minori vittime di
contese familiari o genitoriali.
Per combattere questo feno-
meno, raccomandano le forze
dell'ordine, è sempre impor-
tante la tempestività della
denuncia poiché le prime ore
successive alla scomparsa
sono determinanti per le ricer-
che e per cercare di salvaguar-
dare l'incolumità del minore.
Tra gli strumenti a disposizio-
ne, chi si trovasse in condizio-
ni di necessità può contattare
il 112, numero unico di emer-

genza, oppure il numero unico
europeo 116000 in Italia attivo
grazie a un protocollo tra
ministero dell'Interno e
Telefono Azzurro. A disposi-
zione c’è anche l'App YouPol
della Polizia. A lanciare l'allar-
me su fenomeno è stato anche
il presidente di Telefono
Azzurro, Ernesto Caffo, che ha
chiesto di attuare strategie di
cooperazione a livello nazio-
nale e internazionale, creando
una vera e propria rete euro-
pea coordinata per assicurare
ai minori le garanzie e il sup-
porto dovuti. Le sue preoccu-
pazioni riguardano soprattut-
to i minori che fuggono dalle
guerre, in particolare quella
ucraina, che rischiano di esse-
re vittime di tratta e sfrutta-

mento. Nel 2022, dal primo
gennaio al 30 aprile, il 116000,
numero unico europeo bambi-
ni scomparsi, ha gestito 29
casi, di cui 8 per la guerra e
due durante migrazioni, men-
tre nel 2021 i minori coinvolti
nei casi gestiti sono stati 222.
La ministra per le Pari
Opportunità e la Famiglia,
Elena Bonetti, ha ricordato
l'impegno del governo anche
attraverso la campagna di
comunicazione realizzata
appositamente che invita a
chiamare i numeri d'emergen-
za in caso di scomparsa di
minori. 
Per la presidente della com-
missione parlamentare per
l'Infanzia e l'Adolescenza,
Licia Ronzulli, “il fenomeno
dei minori scomparsi ha ormai
assunto una dimensione estre-
mamente preoccupante” e
indica da una parte di raffor-
zare il patto scuola-famiglia-
istituzioni per individuare i
casi di forte disagio e preveni-
re gli allontanamenti, dall'al-
tra di potenziare il sistema di
protezione dei minori stranieri
che “oltre a essere accolti
vanno integrati adeguatamen-
te, così da raggiungere una
stabilità che li induca a non
abbandonare i centri o le fami-
glie a cui sono affidati”. 

“Ho partecipato
al convegno
organizzato da
T e l e f o n o
Azzurro, ‘Sui
bambini non si
tratta. La scom-
parsa invisibile
che fa rumore’,
per ribadire il
mio impegno ad
ampio raggio
per mettere l’in-
fanzia al centro
delle politiche,
in particolare durante l’emergenza pandemica e adesso per
quella ucraina. Credo che il tratto fondamentale del contributo
italiano alla risoluzione del conflitto sia il sistema di accoglienza
dei bambini e delle bambine ucraini, che arriva dalla forte mobi-
litazione parlamentare su questo tema e che ha messo insieme e
coinvolto tutti gli attori del terzo settore e del privato sociale. I
dati ci dicono che in questo momento ci sono in Italia 121mila
profughi, dei quali più di 40mila minori. Ma quelli accolti a
scuola sono 26mila, è doveroso chiedersi dove sono gli altri
14mila e affrontare questo problema prima dell'inizio dell'anno
scolastico”. Così Paolo Lattanzio, capogruppo dem in commis-
sione Infanzia. “L'accoglienza che abbiamo attivato per i minori
ucraini - aggiunge Lattanzio - è un fiore all'occhiello e vorrem-
mo che diventasse la caratteristica della politica estera italiana e
della sua risposta alla guerra, che non può essere solo l’invio di
armi. Presenteremo un atto di indirizzo con il quale torniamo a
chiedere l’attivazione di una task force apposita europea e un
garante specifico per occuparsi della questione dei bambini pro-
fughi. Il ministro dell’Istruzione Bianchi ha già messo a disposi-
zione dei fondi all’interno del Piano Estate, ma ne servono anco-
ra per un ingresso a scuola non problematico”. “Auspico però
con forza che questa grande mobilitazione per i minori ucraini
diventi un modello per l’accoglienza di ogni bambino o bambi-
na in fuga, per quelli che attraversano il Mediterraneo o arriva-
no dalla rotta balcanica. Mi sembra chiaro che non esistono pro-
fughi di serie A e serie B, meno che mai in base alla pigmenta-
zione della pelle”, ha concluso. E Ernesto Caffo, presidente di
Telefono Azzurro, ha aggiunto: “In questi ultimi mesi, l'invasio-
ne dell'Ucraina ha portato a un conseguente massivo flusso tran-
sfrontaliero di donne e bambini esponendoli maggiormente al
rischio di essere vittime del sistema della tratta. Una questione
che richiede urgente coordinamento e confronto a livello nazio-
nale ed europeo, al fine di poter creare strumenti efficaci Il tema
dell’incertezza è estremamente grave, le famiglie ucraine e i
bambini vivono in un clima di forte incertezza e attesa”, ha con-
tinuato Caffo. “Questo richiede una strategia nazionale ed euro-
pea, motivo per cui Telefono Azzurro sarà presente a Varsavia,
sotto l’egida della Società Mondiale di Neuropsichiatria
dell’Infanzia e dell’Adolescenza, nonché di vari organismi inter-
nazionali, per costruire insieme in modo coordinato europeo un
percorso di aiuto a questi bambini”. 
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A fine giugno si ritroveranno a Roma le
famiglie di tutto il mondo. Accadrà in
occasione del X Incontro mondiale delle
famiglie, che si svolgerà a Roma dal 22 al
26 giugno prossimi con la presenza di
Papa Francesco. “L'incontro - ha spiegato
Gabriella Gambino, sottosegretario del
Dicastero per i Laici, la Famiglia e la Vita
nel corso della presentazione del pro-
gramma ieri in Vaticano - verrà aperto
mercoledì 22 giugno con il Festival delle
famiglie insieme a Papa Francesco
nell’Aula Paolo VI. Da giovedì 23 a saba-
to 25 giugno ci sarà il Congresso pastora-
le, sempre nell'Aula Paolo VI. Sabato
pomeriggio la messa in Piazza San Pietro
con il Santo Padre e domenica l'Angelus”.
“Lo scopo - ha spiegato ancora il sottose-
gretario- è quello di sviluppare il tema
scelto dal Papa, ‘L'amore familiare: voca-
zione e via di santità’, tenendo conto di
alcune indicazioni forti che emergono
dall’esortazione apostolica ‘Amoris laeti-
tia’”. Tra i temi che saranno affrontati
nella cinque giorni di dibattiti rientreran-
no anche il tradimento e il perdono, l'ado-
zione, il ruolo dei nonni, il cristianesimo
nell'era digitale. “Saranno rappresentate
adeguatamente le Chiese di tante aree
dell'Africa, dell'Asia, dell'America
Latina e dell'Europa cen-
trale, tra cui anche
l'Ucraina (sia con
delegati dal
Sinodo della
Chiesa greco-
cattolica ucrai-
na, sia con dele-

gati dalla Conferenza episcopale di rito
latino) - ha spiegato Leonardo Nepi, offi-
ciale del Dicastero per i Laici, la Famiglia
e la Vita -. Le delegazioni sono oltre 170
da 120 Paesi e sono composte in larghissi-
ma parte da famiglie, che rappresentano i
tre quarti dei delegati, assieme a sacerdo-
ti e vescovi responsabili della pastorale
familiare nelle Conferenze episcopali,
nonché accompagnatori spirituali delle
realtà ecclesiali internazionali”.
L'incontro mondiale delle famiglie, come
detto, si aprirà col Festival delle famiglie
mercoledì 22 giugno. “Più che fare discor-
si e teorie sulle famiglie, daremo voce al
racconto delle loro testimonianze. La scel-
ta di conduttori, artisti e coloro che inter-
verranno è pensata per valorizzare la loro
esperienza di famiglia cristiana. Per que-
sto motivo - ha spiegato don Walter
Insero, direttore dell'Ufficio
Comunicazioni Sociali della diocesi di
Roma - la conduzione è affidata ad
Amadeus e alla moglie Giovanna
Civitillo”. Amadeus, in video collega-
mento, ha osservato: “Non sarà un festi-
val inferiore agli altri festival. La famiglia
è il centro del mondo”. Ci saranno anche
presenze artistiche: “i giovani artisti de ‘Il
Volo’ (Gianluca Ginoble, Piero Barone e

Ignazio Boschetto), insieme
ad alcuni loro familiari - ha
spiegato don Insero - parte-

ciperanno raccon-
tando la propria

esperienza di
famiglia e propo-
nendo alcuni

brani musicali. Prima dell'arrivo del
Papa, dopo un intervento musicale inizia-
le e alcuni collegamenti con famiglie riu-
nite in altre parti mondo, ascolteremo
alcuni interventi sull'eredità spirituale e
l'attualità della testimonianza dei coniugi
Beati Luigi e Maria Beltrame Quattrocchi,
beatificati nel 2001 da San Giovanni Paolo
II, patroni dell'Incontro mondiale”. In
video collegamento con la conferenza
stampa in Vaticano, gli artisti de “Il Volo”
si sono detti “emozionati di celebrare le
famiglie con il Papa”. “L'Incontro mon-
diale è dedicato alla famiglia nell'ottica
dell'esortazione apostolica 'Amoris laeti-
tia' che ci propone un approccio pastorale
di accompagnamento nei confronti di
tutti. E' importante sottolinearlo: si pro-
pone una pastorale che sa di accompa-
gnare tutti con un atteggiamento di mise-
ricordia. La misericordia non è una rego-
la ma un atteggiamento di accoglienza e
di accompagnamento verso l'amore del
Padre”, ha puntualizzato Gabriella
Gambino in risposta ad una domanda di
un giornalista sul tema delle cosiddette
“Famiglie arcobaleno”. “Al di là della
tematica generale - ha poi aggiunto
Gambino - si vuole promuovere è proce-
dere all'accompagnamento e al discerni-
mento. Le famiglie devono sentirsi
accompagnate dalla Chiesa perché il com-
pito della Chiesa è questo, non esistono
ricette generali, occorre accompagnare
all'amore di Cristo, mettendo, come rac-
conta la parabola delle vergini sagge, la
grazia di Cristo al centro della propria
vita”. 

Dal 22 al 26 giugno il X Incontro mondiale: ieri la presentazione dell’evento in Vaticano

Le famiglie del mondo abbracciano il Papa
Testimonianze e interventi di vip. La conduzione dell’apertura affidata ad Amadeus ed alla moglie

Le campane della chiesa Maria Santissima Annunziata di
Modugno, nel Barese, torneranno a suonare dopo quasi ottan-
t'anni. Dal campanile secentesco, tre delle cinque campane, tutte
datate tra il 1600 e il 1800, erano state rimosse durante la
Seconda guerra mondiale, nel febbraio 1943, requisite dal regi-
me fascista perché il bronzo serviva per scopi bellici, per fabbri-
care armi e proiettili. Da allora il suono che viene da quel cam-
panile era stato affidato ad un registratore. Il parroco don Nicola
Colatorti alcuni anni fa ha deciso di restituire alla comunità e
alla città quell'antico e simbolico suono, “la voce di tutto un
popolo che sale a Dio” ha detto, e così grazie a un finanziamen-
to regionale ma soprattutto alle donazioni dei fedeli, ha commis-
sionato alla Fonderia Pontificia Marinelli di Agnone (Isernia) la
realizzazione delle tre campane mancanti. Al termine della
messa domenicale, il vicario generale del vescovo, don
Domenico Ciavarella, le ha benedette. “Il suono delle campane
ci fa sentire comunità” ha detto. Resteranno per una settimana
in esposizione nella cappella della chiesa e dal 6 giugno inizie-
ranno i lavori per la loro ricollocazione nel campanile. Le tre
nuove campane, in bronzo, presentano incisioni dedicate ai
nomi dei santi patroni e protettori di Modugno: la prima, da 320
chilogrammi che suonerà il sì bemolle, è dedicata alla
Annunziata, che dà il nome alla chiesa; la seconda, da 220 chilo-
grammi, che riprodurrà la nota do, è dedicata ai patroni San
Rocco e San Nicola da Tolentino; la terza, 130 chili in mi bemol-
le, è intitolata alla Addolorata, protettrice della città.
L'intervento è costato complessivamente più di 100mila euro e,
oltre alla realizzazione delle campane, ha comportato anche ana-
lisi sulla vulnerabilità sismica del campanile e opere di messa in
sicurezza.

Dopo 80 anni chiesa
nel Barese ha di nuovo
le sue tre campane

Il Museo diocesano di Milano “Carlo Maria Martini” sarà riqua-
lificato e riallestito, grazie un investimento di “diversi milioni” di
euro, con l'obiettivo di inaugurarlo nella sua nuova veste entro le
Olimpiadi invernali del 2026. Lo prevede un protocollo d'intesa
sottoscritto tra Arcidiocesi di Milano, Regione Lombardia,
Comune di Milano e Istituto per il Credito Sportivo che coinvol-
ge anche l'attiguo complesso monumentale dei Chiostri di
Sant'Eustorgio e la Cappella Portinari che farà parte del nuovo
percorso espositivo. Il concept design del nuovo museo è opera
di Davide Rampello e include un nuovo ingresso da
piazza Sant'Eustorgio e l'ipotesi di ricavare un
albergo al primo piano di uno dei quattro lati del
chiostro più esterno, affacciato sul Parco delle
Basiliche. “Si dovranno prevedere anche attività
legate o compatibili con il museo che permettano
di recuperare le risorse per onorare il debito e
sostenere l'attività istituzionale. Confidiamo nella
generosità anche di interlocutori privati che
hanno già mostrato qualche interesse”, ha precisa-
to monsignor Bruno Marinoni, Moderator Curiae e vicario epi-
scopale per gli Affari Generali. L'offerta culturale, ha aggiunto
Rampello, “sarà completata con la creazione di spazi di aggrega-
zione in cui ad esempio poter gustare le eccellenze enogastrono-
miche frutto dell'operosità degli artigiani e dei coltivatori che
vivono nella diocesi più grande del mondo”. Si tratterà quindi di
un Museo “non solo da visitare, ma da abitare, da vivere”.
L'obiettivo è “raccontare e valorizzare il patrimonio architettoni-
co, gli spazi, le collezioni del Museo diocesano, adottando un lin-
guaggio narrativo finalizzato alla poetica dell'emozione, del
coinvolgimento”. Il percorso espositivo cercherà così di narrare
la storia della diocesi di Milano, e dunque la storia della città, dal-

l'editto di Costantino del 313 ai giorni nostri, anche con l'uso di
sofisticate tecnologie digitali. Il progetto si inserisce in uno più
ampio di recupero e valorizzazione della Milano romana pro-
mosso dalla Sovrintendenza. Nel Protocollo, finalizzato alla rea-
lizzazione del progetto, nonché delle azioni di comunicazione e
primo avvio operativo del Polo museale stesso, si afferma che “è
interesse della Regione Lombardia e del Comune di Milano la
migliore rappresentazione della storia della Chiesa Ambrosiana
che è nel contempo storia della città di Milano, capitale della

Lombardia, avvalorando la necessità di un per-
corso, narrativo e iconografico, tale da esprime-
re questo profondo e continuo rispecchiamento
tra le vicende religiose e quelle definibili come
'civili'. Inoltre, “è interesse dell'Istituto per il
Credito Sportivo svolgere il ruolo di advisor
per la strutturazione ed organizzazione delle
attività volte al finanziamento del progetto di
riallestimento”. “È sicuramente un grande
impegno - ha osservato l'arcivescovo di

Milano, monsignor Mario Delpini - per la diocesi, il percorso che
oggi iniziamo. Ma lo riteniamo un impegno fruttuoso per tutta la
comunità ambrosiana, e non soltanto per i cristiani. Il periodo di
pandemia da cui stiamo uscendo ha messo in luce tante doman-
de e tante fragilità che il ritmo di vita tipico delle nostre società
tecnologiche e secolarizzate era riuscito a mascherare. La pande-
mia, con il riaffacciarsi così imponente della morte sulla scena
della vita, e con il disfacimento di tanti legami e di tante ritualità
che nutrivano e sostenevano il senso della vita, ci ha reso tutti più
poveri. La ristrutturazione dei Chiostri di sant'Eustorgio e il rial-
lestimento del Museo diocesano vogliono essere un contributo al
rilancio della nostra identità e dei nostri legami”. 

Milano ridisegna il Museo diocesano
L’arcivescovo Delpini: “Impegnati
per valorizzare l’identità ambrosiana”



Codacons: “Con tasso al 6,9% stangata da 2.753 euro per famiglia con due figli” 
Inflazione, la crescita prezzi
“tragedia” per consumatori

Un’analisi lucida, quella venuta fuori dalla
puntata di “Crimini e criminalità”, trasmessa
domenica sera dalla emittente della Università
Cusano sul canale 264. Sul fenomeno Mafia, si
sono confrontati, nel trentennale della strage di
Capaci, esperti nel campo come il commissario
Maurizio Ortolan, al nucleo anticrimine dal
1987 in collaborazione con i magistrati di punta
siciliani; il collaboratore di giustizia Luigi
Bonaventura, Vincenzo Musacchio giurista,
criminologo, docente di diritto penale e grande
esperto di storia della Mafia, Laura Maceri fine
giurista e criminologa, guidati dal conduttore
Fabio Camillacci. Il momento clou degli inter-
venti, si è avuto nel finale, con le sorprendenti
dichiarazioni dell’opinionista della trasmissio-
ne e presidente di Assotutela, Michel Maritato
che, in qualità di giornalista e criminologo, ha
condotto una lucida analisi sugli attuali metodi
e strumenti mafiosi, ormai convertitisi alla dot-
trina della globalizzazione. “Oggi assistiamo a
una conversione di Cosa Nostra - ha esordito -
non più Mafia con coppola e lupara ma una

organizzazione finanziaria con tutti i crismi,
che si serve dei moderni strumenti per spalma-
re il proprio potere ovunque: social, monete
virtuali, paradisi fiscali e riciclaggio. Un siste-
ma difficile da intercettare, che usa i templi
della finanza e delle multinazionali, scardinan-
do proprio il metodo, copyright di Falcone, di

‘seguire i soldi’ per trovare i responsabili. Per
questi nuovi pescecani del crimine, servono
maggiore attenzione, metodi innovativi e una
rivoluzione culturale per annientarli”, ha
dichiarato Maritato.

“Ambulanze bloccate: il caos dilaga”
“Attenuata la pandemia, affievoliti i casi di
influenza, diminuiti i ricoveri per Covid ma il
sovraffollamento in pronto soccorso nella
Regione Lazio non cessa. La situazione è fuori
controllo e non passa giorno in cui non arrivi
l’allarme da parte delle cronache locali dei quo-
tidiani”. Lo dichiara il presidente di
AssoTutela Michel Maritato che spiega: “Ogni
giorno, nel pronto soccorso dei maggiori ospe-
dali cittadini, in media le ambulanze ferme
sono sempre una cinquantina. Una situazione
inconcepibile. Il tutto, in primo luogo è impu-
tabile a un mancato piano di assunzioni, che
non consentirebbe l’attivazione di nuovi repar-
ti - sottolinea il presidente - mentre il resto è
certamente imputabile ai selvaggi tagli lineari

di posti letto dell’ultimo decennio, che hanno
decimato gli ospedali del Lazio con la chiusura
di 16 di questi e ben 3600 letti in meno, un
numero da paura. Tanto che in alcune zone di
Roma Est, dalla media di 3,7 posti per 1000 abi-
tanti si scende a 2,9: una situazione ingestibile.
A cui fa da contraltare un costante aumento
della spesa dello Stato per la sanità, cresciuta in
valore assoluto negli ultimi 20 anni”, denuncia
Maritato. Secondo il presidente, le figure pro-
fessionali più carenti sarebbero tra il personale
medico, tecnico e infermieristico. “Figure pre-
minenti - sottolinea - per garantire una assi-
stenza sicura. Non smetteremo mai di denun-
ciare tale problema che non può diventare con-
suetudine. E crescono le difficoltà per gli ope-
ratori del 118 in quanto il servizio si trova a
gestire gravi criticità, con notevoli ripercussio-
ni dovute anche allo scarso numero dei mezzi
di soccorso a disposizione ma da tempo, le
nostre parole rimbombano nel vuoto pneuma-
tico causato da coloro che dovrebbero provve-
dere”, conclude Maritato.

Maritato (AT): “La mafia si combatte con la cultura”

Il rialzo dell’inflazione al
6,9% a maggio rappresenta
per il Codacons una “trage-
dia” e avrà effetti pesantissi-
mi non solo sulle tasche degli
italiani, ma anche sull’econo-
mia nazionale. Lo afferma
l’associazione dei consumato-
ri commentando i dati Istat
diffusi oggi, e stimando una
maggiore spesa fino a +2.753
euro annui a famiglia a causa
della fiammata dei prezzi.
“Le nostre peggiori previsioni
trovano purtroppo conferma
nei dati Istat - spiega il presi-
dente Carlo Rienzi -
L’inflazione al 6,9%, conside-
rata la totalità dei consumi di
una famiglia, si traduce in
una stangata da +2.120 euro
annui per la famiglia “tipo”, e
addirittura +2.753 euro annui

per un nucleo con due figli”.
“Il caro-carburante e i rialzi
delle bollette energetiche con-
tinuano a spingere al rialzo i
prezzi al dettaglio in tutti i
settori, ma sul tasso di infla-
zione di maggio pesano anche
vere e proprie speculazioni
legate alla guerra in Ucraina -
denuncia il presidente Rienzi
- Sull’andamento dei prezzi
attendiamo ora l’esito delle
indagini aperte da Antitrust e
dalle Procure di tutta Italia
grazie agli esposti presentati
dal Codacons e, se sarà accer-
tato che l’aumento dei listini è
stato determinato da fenome-
ni speculativi, avvieremo una
maxi-class action contro i
responsabili, per conto di
milioni di famiglie e impre-
se”.

La spesa delle famiglie
crolla di 8,1 miliardi 
nel 1° trimestre
I dati Istat sul Pil confermano
la caduta dei consumi da
parte delle famiglie e rappre-
sentano un campanello d’al-
larme che il Governo non può
ignorare. Lo afferma il
Codacons, che torna a chiede-
re interventi per tutelare il
potere d’acquisto dei cittadi-
ni. “Il caro-bollette e l’infla-
zione alle stelle che hanno
caratterizzato il primo trime-
stre del 2022 hanno avuto
effetti disastrosi sui consumi,
affossando le spese delle
famiglie che scendono dello
0,9% sul trimestre precedente
- spiega il presidente Carlo
Rienzi - Un crollo dei consu-
mi che vale complessivamen-

te oltre 8,1 miliardi di euro in
termini di minori spese, e che
è destinato a peggiorare nel
corso dell’anno a causa di una
inflazione ancora alle stelle e
del perdurare della crisi ener-
getica”. “Il Governo deve
mettere in campo misure più
incisive per sostenere i consu-
mi e difendere la capacità di
spesa delle famiglie, interve-
nendo sui prezzi al dettaglio e
sulle speculazioni che si stan-
no registrando nel nostro
paese” - conclude Rienzi.

Fumo, in Italia non è
stato fatto abbastanza
L’aumento record del nume-
ro di fumatori in Italia è gra-
vissimo per il Codacons, e
dimostra come nel nostro
paese non sia stato fatto abba-

stanza negli ultimi anni per
contrastare la piaga del fumo
e tutelare i giovani. Lo affer-
ma l’associazione dei consu-
matori, commentando i dati
forniti oggi dall’Iss.

“A preoccupare non solo
l’incremento del numero di
italiani che fumano, ma l’ab-
norme crescita delle sigarette
a tabacco riscaldato il cui
numero di fumatori passa
dall’1,1% del 2019 al 3,3% del
2022, con un aumento del
+200% in appena due anni -
spiega il presidente Carlo
Rienzi - Sono soprattutto i
giovani quelli che più si avvi-
cinano a tali prodotti da

fumo, spinti anche dal cattivo
esempio dato dagli influen-
cer: sui social network prolifi-
cano immagini a scopo pro-
mozionale in cui vip e rapper
vari sponsorizzano sigarette
di nuova generazione, gene-
rando emulazione da parte
dei più giovani, con rischi
altissimi sul fronte della salu-
te”. “Per tale motivo chiedia-
mo un giro di vite proprio sui
social network, oscurando
tutte le foto e i profili di
influencer e personaggi
famosi che decidono di appa-
rire mentre fanno uso di pro-
dotti da fumo” - conclude
Rienzi. 
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Sul caro-prezzi pesano le speculazioni: in attesa dell’esito delle indagini dell’Antitrust

La Ugl Salute manifesta per il rinnovo dei CCNL di Rsa e CdR. Interviene Giuliano

“Operatori sanitari umiliati e vessati,
tempo e pazienza sono ormai scaduti”
“Il tempo e la pazienza sono
scaduti da tempo. Per questo
mercoledì 1 giugno dalle 9,30
saremo in presidio di fronte al
Ministero della Salute, a
Roma, per dare forza alle
rivendicazioni degli operatori
sanitari delle Rsa, dei Centri di
Riabilitazione e delle altre
strutture residenziali e socio
assistenziali, che chiedono ad
alta voce il riconoscimento
della propria dignità recla-
mando la firma per i rinnovi

di CCNL fermi da anni”
dichiara il Segretario
Nazionale della Ugl Salute
Gianluca Giuliano. “Dire che
questi lavoratori siano dimen-
ticati è un eufemismo. Sono
spesso umiliati e vessati da
condizioni di lavoro non ade-
guate ed emolumenti, per
alcuni vicino al reddito di cit-
tadinanza, non in grado di
rispettare la loro dignità e pro-
fessionalità. Il Governo, le isti-
tuzioni, la politica e le

Associazioni Datoriali non
possono continuare ad igno-
rarli. Quella al Ministero della
Salute è solo la prima di una
serie di proteste ed iniziative
che la Ugl Salute metterà in
campo, senza arretrare di un
centimetro, fino a quando non
si arriverà ad uno sblocco
della vertenza che permetta
un reale miglioramento delle
condizioni per tutti gli opera-
tori del settore” conclude il
sindacalista.



Da un’idea del presidente Macron, l’Unicusano è fra i promotori 
Athena, 7mln di euro per creare
la rete delle università europee

Silvio Berlusconi, stanco di sentir
dire che Forza Italia è a pezzi
descrive così, in una lettera al
Corriere della Sera, il suo partito:
“Un progetto liberale, cristiano,
europeista, garantista, che rende
Forza Italia qualcosa di unico
nella storia e nell'attualità della
politica italiana, la chiave di
volta di un centrodestra di
governo, l'espressione in Italia
della maggiore famiglia politica

europea, il Partito popolare
europeo”. “Consiglierei, per
conoscere davvero cos'è Forza
Italia, di non limitarsi a racco-
gliere le maldicenze di pochi
scontenti, ma di parlare con le
migliaia di militanti, di dirigen-
ti, di eletti, con i parlamentari e
i membri del governo, che par-
tecipano con entusiasmo al
nostro progetto politico”, scri-
ve il fondatore azzurro. Silvio

Berlusconi ribadisce la linea chiara e responsa-
bile di Forza Italia. “La linea di chi ha voluto
per primo il governo Draghi e lo sosterrà leal-
mente, senza rinunciare ai nostri principi, fino
alla scadenza naturale della legislatura” scrive
Berlusconi sul quotidiano Cds. “Naturalmente
in un grande partito liberale possono esistere
divergenze di opinione su singoli aspetti: que-
sto è del tutto normale, anzi salutare”, ricorda
Berlusconi. Infine riguardo alla guerra in
Ucraina, Silvio Berlusconi ribadisce la sua posi-
zione personale e quella di Forza Italia “che è

quella espressa nella risoluzione di condanna
da me votata nel Parlamento europeo e poi
ribadita in modo formale e ufficiale in tante
votazioni e in tante occasioni ultima delle quali
proprio a Napoli, quando ho detto testualmen-
te che l'Ucraina è il Paese aggredito e noi dob-
biamo aiutarlo a difendersi” precisa
Berlusconi. “Forza Italia è e rimarrà sempre
dalla parte dell'Europa, dalla parte
dell'Alleanza Atlantica, dalla parte
dell'Occidente, dalla parte degli Stati Uniti”
conclude Berlusconi. 

Il Presidente nazionale difende il suo partito storicamente di centrodestra in una lettera al Corriere della Sera

Berlusconi: “Forza Italia è qualcosa di unico
nella storia e nell’attualità della politica italiana”

La seconda edizione di
Athenathon, la maratona
social delle università europee,
si fa ancora più ambiziosa. E
non soltanto per i chilometri a
piedi, a nuoto o di corsa che
studenti e professori di sette
università europee, fra cui
l’Unicusano, dovranno regi-
strare e condividere sui social.
Ma perché, accanto ai tradizio-
nali messaggi lanciati a difesa
del pianeta, del clima e del-
l’ambiente, saranno condivise
le preoccupazioni per il con-
flitto in corso fra Russia e
Ucraina e per le difficoltà di
raggiungere la pace. Ma
Athenathon è soltanto uno
delle tante iniziative promosse
da Athena, una delle reti di
università europee nate da

un’idea del Presidente france-
se Macron: l’obiettivo è di for-
mare i cittadini del domani e
far maturare in loro il senti-
mento comune europeo. Ogni
rete costituisce un consorzio,
un unico grande ateneo sovra-
nazionale dove gli studenti
hanno libertà di accesso al
sapere di tutti gli atenei affilia-
ti. Ogni università di Athena
riceve un finanziamento di un
milione di euro per la proget-
tualità inclusiva. L’iniziativa
delle Università Europee è un
progetto di punta dell’UE nel
campo dell’istruzione superio-
re e della ricerca, volto a ren-
dere gli atenei più internazio-
nali, efficienti ed inclusivi.
L’Advanced Technology
Higher Education Network

Alliance (ATHENA) riunisce il
Politecnico di Porto
(Portogallo, coordinatore), le
università di Maribor
(Slovenia), Orleans (Francia),
Siegen (Germania),
l’Università ellenica del
Mediterraneo (Grecia)
l’Università Niccolò Cusano
(Italia) e l’Università tecnica
Gediminas di Vilnius
(Lituania). L’ambizione di
Athena è quella di creare corsi
di formazione internazionaliz-
zati, di offrire mobilità al mag-
gior numero di studenti, com-
presi quelli con disabilità, di
promuovere la nascita di pro-
getti di collaborazione nella
ricerca e sviluppo e di favorire
nuove prospettive europee
non solo agli oltre 120.000 stu-

denti e 10.000 collaboratori
dell’alleanza, ma anche alle
comunità locali e ai partner.
Fra le attività promosse da
Athena rientra proprio
Athenathon, la maratona
social che quest’anno punta ad
abbattere il record di 33.000
chilometri registrato nel 2021.
Risultato che ha spinto i
responsabili della rete, a cui
afferiscono le sette università,
ad alzare ancora di più l’asti-
cella, puntando a ben 50.000
chilometri. “L’anno scorso,
parlando con i coordinatori dei
vari Paesi, - ricorda Daniele
Barettin, docente Unicusano e
coordinatore del progetto
Athena per l’università tele-
matica – abbiamo cercato di
farci venire un’idea per festeg-

giare il 9 maggio, l’Europa
Day. Una data che vuole ricor-
dare il discorso del ministro
degli Esteri francese pronun-
ciato il 9 maggio del 1950: per
primo parlò di un’Europa
unita, che doveva andare oltre
i confini, oltre le guerre, supe-
rare quelli che erano stati gli
egoismi del ‘900”. “Rispetto
all’anno scorso e al conseguen-
te periodo pandemico, che ci
suggerivano di promuovere
l’iniziativa come riconquista
degli spazi aperti e di quel
senso di appartenenza
all’Europa – continua il docen-
te di Unicusano – oggi viviamo
in un contesto storico partico-
lare per il Vecchio Continente
per l’instabilità che si è creata
tra Russia e Ucraina, con tutto

quello che ne consegue a livel-
lo europeo. Vogliamo dare
anche con questa iniziativa un
senso di unione, di collabora-
zione e pace con un’impronta
ecologista”. Ogni anno le uni-
versità del consorzio Athena
organizzano corsi “blended”
su attività specifiche, ovvero
parte in mobilità (con studenti
che si incontrano in una delle
sette sedi) e parte online.
Nascono come corsi di poten-
ziamento per studenti su argo-
menti di attualità: a Vilnius, in
Lituania, l’ateneo ha organiz-
zato un corso sulle smart city e
sul miglioramento che la tec-
nologia può portare nella vita
di città dal punto di vista del
traffico, della mobilità, del-
l’ecologia. 
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Diverse le attività che fanno capo al progetto, come Athenaton, la maratona
di studenti e professori di sette atenei a difesa di clima e ambiente

Oggi è stato firmato un
Protocollo d’Intesa tra la
Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli
IRCCS e il Comitato Italiano per
l’UNICEF - Fondazione Onlus,
nell’ambito dell’impegno delle
due Fondazioni per contribuire
alla tutela della salute mentale e
del benessere psicosociale delle
persone di minore età, una delle
priorità di azione individuate
dall’UNICEF sia a livello nazio-
nale che internazionale.Presenti
alla firma il Direttore Generale
della Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli
IRCCS Marco Elefanti e la
Presidente dell’UNICEF Italia
Carmela Pace. L’accordo nasce
dalla consapevolezza condivisa
che la salute è presupposto per

l’esercizio di ogni altro diritto
fondamentale della persona e
che la pandemia da COVID-19 e
le conseguenti restrizioni hanno
causato pesanti ripercussioni
sulla salute psicofisica dei bam-
bini e degli adolescenti. Il
Protocollo ha, quindi, l’obiettivo
di promuovere percorsi di sup-
porto per pre-adolescenti e ado-
lescenti e di sostegno alla geni-
torialità, per rafforzare le risorse
individuali, concorrere alla pre-
venzione di stati di malessere e
sofferenza, individuare fattori
di rischio per la salute mentale e
il benessere psicosociale,
migliorare le condizioni di vita
e promuovere un’effettiva e
positiva inclusione dei bambini
e degli adolescenti all’interno
del contesto sociale di apparte-

nenza. “In Italia si stima che, nel
2019, il 16,6% dei ragazzi e delle
ragazze fra i 10 e i 19 anni sof-
frano di problemi legati alla
salute mentale, circa 956.000 in
totale. Fra le ragazze, la percen-
tuale è maggiore (17,2%, pari a
478.554) rispetto ai ragazzi
(16,1%, pari a 477.518)”, ha
ricordatoCarmela Pace,
Presidente dell’UNICEF Italia.
“Siamo onorati di collaborare
con Unicef - ha dichiarato il
Direttore Generale Marco
Elefanti - realtà internazionale
operante anche sul territorio ita-
liano, nata per promuovere e
tutelare i diritti dell’infanzia e
dell’adolescenza. Con l’emer-
genza sanitaria globale degli
ultimi due anni presso la nostra
Unità di Psicologia Clinica si è

registrato un significativo
aumento delle richieste di assi-
stenza psicologica e psicotera-
peutica per preadolescenti e
adolescenti”. “Il Progetto
“#WITH YOU# Wellness
Training for Health - La
Psicologia con te”, che formal-
mente si avvia oggi, - ha aggiun-
to Elefanti -,offrirà una grande
opportunità per rafforzare il
percorso di presa in carico e di
cura, a vantaggio di questa
popolazione giovane fragile. Ci
auguriamo che l’attuazione di
questo accordo dia un impor-
tante contributo al recupero di
una condizione di benessere
psichico e di una migliore quali-
tà della vita di questi giovani in
difficoltà a beneficio dell’intero
nucleo familiare”.  In particola-

re, le due Fondazioni intendono
partecipare, ciascuna per i profi-
li di propria competenza, alla
realizzazione del progetto
“#WITH YOU# Wellness
Training for Health - La
Psicologia con te”, elaborato
dall’Unità Operativa Semplice
di Psicologia Clinica del
Policlinico Gemelli, con l’obiet-
tivo di coinvolgere 1500 ragazze
e ragazzi preadolescenti e ado-
lescenti, con relative famiglie,
per un totale di 15 mila destina-
tari diretti ed indiretti. Il proget-
to è teso a favorire: la definizio-

ne di modelli virtuosi di preven-
zione e tutela della salute men-
tale e del benessere psicosociale
di pre-adolescenti e adolescenti;
la prevenzione e la presa in cari-
co integrata, guidata da
un’équipe multidisciplinare e
coordinata dagli operatori socio
sanitari del Policlinico Gemelli,
di pre-adolescenti e adolescenti
con le loro famiglie; la condivi-
sione dei dati scientifici; il
miglioramento della qualità
delle relazioni familiari e sociali
per le persone di minore età
coinvolte. 

Salute mentale: firmato protocollo d’Intesa
tra Unicef e Fondazione Policlinico Gemelli

Nella foto, da sinistra la Presidente dell’UNICEF Italia Carmela Pace e il Direttore Generale
della Fondazione Policlinico Universitario Agostino Gemelli IRCCS Marco Elefanti





“Diecimila euro ai rom. Ci oppo-
niamo fermamente a questo modo
di amministrare la città, con pro-
getti di inclusione che nei decenni
hanno buttato centinaia di milioni
di euro senza ottenere alcun risul-
tato. Ecco dove andranno a finire i
fondi in bilancio per i rom, sinti e
caminanti, che la giunta Gualtieri
ha aumentato in bilancio del 37%
ignorando immondezzai a cielo
aperto, roghi tossici, illegalità dif-
fusa. Ecco la proposta: dare un
bonus a chi lascia i campi per tro-
vare una casa, mandare i figli a
scuola e magari, chissà, forse pure
decidersi a lavorare.
Naturalmente sempre con assi-
stenza pubblica a rimorchio. Una
follia del buonismo che è un colpo
alla schiena di migliaia di famiglie
romane in difficoltà, senza casa né
lavoro”. Lo dichiara in una nota il

consigliere capitolino della Lega
Fabrizio Santori, commentando
l’iniziativa del Campidoglio:
"Progetto di inclusione sociale per
le persone Rom, Sinti e Caminanti
e superamento dei Villaggi attrez-
zati Candoni, Salviati e
Lombroso" previsto dalla DD  n.
1607 del 17/05/2022. L’importo
complessivo dell’appalto è pari a €
816.228,22 IVA al 22% inclusa.
“Presenteremo un'interrogazione
urgente per chiedere conto alla
giunta Gualtieri anche di ulteriori
delibere approvate nelle settimane
scorse riguardanti i rom, che
vanno sempre nella stessa direzio-
ne. Il problema dell’inserimento
sociale di queste popolazioni non
può essere affrontato con l’ennesi-
mo regalo strappato dalle tasche
di cittadini che non ne possono
più delle continue angherie che

subiscono da anni, senza che mai
si prospetti una soluzione degna
di questo nome, cioè valida per
tutti, anche per chi le regole le
rispetta”, aggiunge il leghista.
“Stiamo con i piedi per terra, basta
con la fatua ideologia. È necessa-
rio un censimento serio. Prima il
rispetto delle regole: si allontani
chi delinque o vive di espedienti
dal territorio. Solo dopo si potrà
parlare seriamente di tutto resto”,
conclude Santori.

“Appalti Ama, lavoratori
sfruttati, igiene e sicurezza zero”
"Spogliatoi in condizioni disastro-
se, servizi igienici inadeguati,
sudici, o direttamente non funzio-
nanti, piazzale di sosta non a
norma, cavi che penzolano qua e
là, mezzi vecchi, sporchi e lontani
dai necessari requisiti di sicurez-

za. Il tutto condito da stipendi
ridotti al lumicino, contratti diver-
si e turni massacranti.  Le società
di Ama non rispettano le regole,
ignorano il testo unico sull'am-
biente e nessuno controlla. Questa
è infatti la condizione dei lavora-
tori nella sede di Teorema Spa,
società che ha in appalto da Ama
la raccolta porta a porta a basso
impatto ambientale, che costa
milioni di euro di soldi pubblici
provenienti dal contratto di servi-
zio tra Roma Capitale e Ama. La
Lega chiede una riunione straor-
dinaria della Commissione capito-
lina preposta e ha pronta un'inter-
rogazione urgente al Sindaco e
all'Assessore competente per fare
subito chiarezza e porre fine a
questo scandalo". Lo dichiara in
una nota il consigliere capitolino
della Lega Fabrizio Santori, che ha

incontrato i dipendenti della ditta
riuniti in assemblea sindacale,
organizzata dall’Ugl Partecipate
Servizi Ambientali, nella sede in
zona Pisana. "Roma affonda nel-
l'immondizia rosicchiata da cin-
ghiali malati, Ama invece rosic-
chia sugli stipendi degli altri e
rende  impossibile lavorare in
situazioni che garantiscano sicu-
rezza, igiene, efficienza e risultati
concreti. Basta risparmi furbastri e
inutili, lavoratori sfruttati in sce-
nari da barbarie metropolitana:
Ama faccia il suo lavoro, che è
quello di pulire la città", conclude
Santori.

Agroalimentare bio: c’è tempo fino al 6 giugno
per partecipare a “Sana” con i fondi regionali
Regione Lazio e Arsial incentivano la partecipazione a SANA, Salone internazionale
del biologico e del naturale, in programma a Bologna dall’8 all’11 settembre 2022
Restano ancora pochi giorni per candidare la
propria azienda a partecipare alla 34esima edi-
zione di SANA, Salone internazionale del bio-
logico e del naturale: il 6 giugno prossimo sca-
dranno i termini per fare domanda di ammis-
sione alla collettiva della Regione Lazio, che ha
già prenotato il proprio spazio in fiera. Per rien-
trare nella selezione costituiscono requisiti
minimi il possesso di una sede operativa in ter-
ritorio laziale, l’appartenenza al settore agroali-
mentare e il versamento di contributo di 700
euro, che sarà rimborsato in caso di mancato
accoglimento della domanda. Le aziende che
faranno parte della collettiva avranno diritto a
un’area dedicata all’interno dello stand della
Regione, comprensiva di tutti i servizi associa-
ti, al trasporto merci da Roma a Bologna e
all’iscrizione al catalogo espositori. La parteci-
pazione a SANA rientra nell’alveo delle attività
di promozione e valorizzazione dei prodotti
enogastronomici ed agroalimentari che l’istitu-
zione regionale mette a disposizione delle
aziende del territorio affinché possano moltipli-
care le loro occasioni di aggiornamento, net-
working e sviluppo commerciale. La scelta di
puntare sul biologico nasce dalla volontà di
favorire la crescita di un segmento ritenuto
strategico per l’economia della regione e che
già nel 2020, stando agli ultimi dati SINAB
disponibili, vedeva il Lazio superare la soglia
del 26% di superfici agricole destinate alle col-
tivazioni bio, in crescita di 18.500 ettari (+13%)
rispetto all’anno precedente. La Regione punta
a un incremento di altri 23.000 ettari per il 2023,
traguardo da raggiungere anche grazie allo
stanziamento di fondi pubblici dedicati.

Sana, salone internazionale
del biologico e del naturale
In qualità di principale appuntamento fieristico
in Italia per produttori, distributori, buyer
nazionali e internazionali, istituzioni e organi-
smi di controllo del biologico e del naturale,
SANA rappresenta una tappa fondamentale
per le aziende dell’agroalimentare bio. In pro-
gramma dall’8 all’11 settembre a BolognaFiere,

la rassegna si prepara a ospitare le migliori pro-
poste italiane e straniere per la crescita e la
diversificazione del segmento FOOD, oltre che
tutti i prodotti e le soluzioni per le aree CARE
& BEAUTY e GREEN LIFESTYLE. All’area
espositiva, allestita all’interno di sei padiglioni
del quartiere fieristico, si affiancherà un pro-
gramma di iniziative votate alla formazione
degli operatori e allo sviluppo del dialogo tra
settori convergenti, come quelli dell’horeca e
dell’hotellerie, sempre più interessati a tutto ciò
che è biologico, naturale e sostenibile. SANA è
organizzato da BolognaFiere con il patrocinio
del Ministero della transizione ecologica, in col-
laborazione con AssoBio, FederBio e Cosmetica
Italia, e con il supporto di ICE - Agenzia per la
promozione all'estero e l'internazionalizzazio-
ne delle imprese italiane.

Prime anticipazioni 
RIVOLUZIONE BIO, gli Stati generali del bio-

logico, giunge quest’anno alla quarta edizione
e si prepara ad accogliere istituzioni, player
della filiera ed esperti che rifletteranno sulle
priorità del settore a partire dalle implicazioni
derivanti dalla recente approvazione della
Legge sul Biologico. Promossa da
BolognaFiere, in collaborazione con FederBio
e AssoBio e con la segreteria organizzativa di
Nomisma, RIVOLUZIONE BIO ospiterà al
suo interno la presentazione dei dati
dell’Osservatorio SANA, realizzato con il
sostegno di ICE e dedicato all’approfondi-
mento degli ultimi trend del biologico.
Particolarmente attesa la seconda edizione di
SANATECH, il Salone professionale dedicato
alla filiera della produzione agroalimentare,
zootecnica e del benessere, biologica ed ecoso-
stenibile, promossa da BolognaFiere, con il
sostegno di FederBio Servizi e la segreteria
tecnico-scientifica di AvenueMedia. Al centro
di SANATECH 2022 sarà la filiera produttiva

dell’agricoltura biologica, insieme alle tecno-
logie innovative del biocontrollo, alla zootec-
nia, all’agricoltura 4.0 e al packaging sosteni-
bile, temi sempre più trasversali per le azien-
de del biologico e non solo. 
Cambia volto La Via delle Erbe, l’iniziativa
organizzata in collaborazione con Tecniche
Nuove e la sua rivista L’erborista: obiettivo
della rassegna è valorizzare storia, proprietà,
benefici e potenzialità d’uso delle piante attra-
verso una mostra dedicata, che quest’anno
avrà per focus le Erbe Blu, e una serie di con-
vegni e talk per gli erboristi a cura degli esper-
ti del settore.

Alimentazione Sana: il trend
su cui puntano Horeca e Ospitalità
Il mercato globale degli alimenti per la cola-
zione ha raggiunto i 400 miliardi di dollari nel
2020, e si prevede che possa sfiorare il rad-
doppio entro il 2030, arrivando a toccare i 730
miliardi di dollari (fonte: Allied Market
Research). In questo scenario giocano un
ruolo decisivo i prodotti biologici e naturali:
proprio a questo tipo di alimenti, SANA dedi-
cherà spazi e momenti di approfondimento,
riservando contestualmente attenzione al
tema della colazione e dell’aperitivo biologici,
sempre più da intendersi come momenti di
relax e consumo consapevole e di qualità.

Mostra Sana novità: preview on line
per i buyer e il ritorno al centro servizi
Per la prima volta a SANA le aziende esposi-
trici possono presentare, in un’anteprima
online, i loro prodotti ai player italiani e stra-
nieri in attesa del lancio ufficiale all’interno
della mostra allestita al Centro Servizi che,
durante l’ultima edizione in presenza, aveva
ospitato oltre 950 referenze. Il premio SANA
NOVITÀ nelle tre categorie sarà assegnato
sulla base delle preferenze espresse dai visita-
tori durante i quattro giorni di manifestazio-
ne. In più, a partire da quest’anno, sarà attri-
buito un ulteriore riconoscimento affidato alla
valutazione dei buyer internazionali.
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Nomadi, Fabrizio Santori (Lega): “800 mila euro per l’ennesimo fallimento”
“No premio in denaro a chi vive nell’illegalità”



Nomination per lo scenografo e art
director Edoardo Buttinelli agli Italian
Videoclip Awards. Il giovane profes-
sionista romano è candidato nella cate-
goria “Miglior art director” per il lavo-
ro svolto nel video “Quanto ti vorrei”
di Chiello e Shablo (lavoro condiviso
con Tommaso Ottomano). I vincitori
delle varie categorie saranno premiati
domenica 29 maggio, a partire dalle

18.30, nell’evento in programma al
Monk di Roma (Via Giuseppe Mirri,
35). Edoardo Buttinelli (Roma, 1998),
nonostante la giovane età vanta già un
curriculum di tutto rispetto.
Scenografo con laurea in direzione
artistica conseguita presso la
University of Arts London, vanta già
un’ampia esperienza sui set per pro-
duzioni pubblicitarie e videoclip per

artisti come Maneskin, Aiello, Arisa e
Franco126. In ambito pubblicitario a
lavorato per spot per L’Oreal, Viktor &
Rolf, Smirnoff, Musicians' Union e
Beauty Pie. E’ stato inoltre curatore di
numerose mostre d’arte presso istitu-
zioni come Tate Modern e Victoria &
Albert Museum a Londra. In questi
giorni è impegnato nella realizzazione
del suo primo cortometraggio.

Incantano i colorati
e “magici” disegni
dello stilista e astrologo
Massimo Bomba

Eirenefest: nasce il primo festival
del libro per la pace e #nonviolenza
A San Lorenzo dal 2 al 5 giugno, 130 eventi per sensibilizzare
e creare convergenza sulla cultura della #nonviolenza
Al via da giovedì 2 giugno la
prima edizione del Festival del
libro per la pace e la nonvio-
lenza che si svolgerà in manie-
ra diffusa nel quartiere di San
Lorenzo, a Roma, fino a dome-
nica 5 Giugno. Quattro giorni
con 130 eventi in programma,
tra presentazioni di libri, con-
ferenze, workshop, musica,
performance teatrali e mostre
fotografiche, a cura delle 70
associazioni e realtà editoriali
coinvolte. Gli eventi si svolge-
ranno al Giardino del Verano e
all’interno delle sedi delle isti-
tuzioni e delle associazioni del
quartiere San Lorenzo.
Eirenefest - Eirene nella mito-
logia greca era la dea della
pace - vuole essere un momen-
to di approfondimento e con-
divisione sulle tematiche della
pace e della nonviolenza.
Coinvolgendo le case editrici e
i loro autori, l'obiettivo del
Festival è sensibilizzare in
maniera attiva il pubblico, le
scuole di ogni grado, assieme
all’associazionismo che si
impegna per la pace e la non-
violenza, per generare una

occasione di interscambio e
nuovo "attivismo". Il Festival,
infatti, ha anche l'obiettivo di
dare alimento alle reti esistenti
– e crearne di nuove – fra gli
attori che lavorano per la pace
e il pubblico, con lo sguardo
rivolto non solo al futuro ma
anche alla drammatica attuali-
tàà. Ognuno di noi è un moto-
re di Pace. La manifestazione,
patrocinata dal Municipio II
vuol essere una "cittadella
della pace", con dialoghi e con-
fronti sulle grandi tematiche
dell’attualità: disarmo nuclea-
re, salvaguardia del Pianeta,
educazione alla nonviolenza,
cultura di pace, Mediterraneo

e migranti. Il Festival si apre il
2 Giugno alle 17.30 con la
Festa della Repubblica
Multietnica, organizzata da
Energia per i diritti umani. Nel
giorno della sua Festa si vuole
ribadire la necessità di una
Repubblica inclusiva, non
discriminatoria e aperta alla
diversità. Fra i 200 ospiti
nazionali e internazionali che
interverranno nei quattro gior-
ni del Festival: il portavoce di
Amnesty International,
Riccardo Noury; l’attivista per
il cambiamento ecologico non-
violento Vandava Shiva;  l’ex
deputata e Segretaria Generale
della Fondazione RUT,

Giovanna Martelli;  lo scrittore
ed ex segretario della FIGC,
Pietro Folena,  il missionario,
Alex Zanotelli; la fondatrice
della prima Università  al
mondo per la nonviolenza in
Libano - AUNOHR, Ogarit
Younan;  l'antropologa e for-
matrice sulla nonviolenza
belga, Pat Patfoort; il  fondato-
re dell'associazione Mondo
Senza Guerre e Senza
Violenza, Rafael de la Rubia.
Grande attesa per lo spettacolo
di Jacopo Fo, che sabato 4 giu-
gno alle 21:00 metterà in scena
"Sesso Zen Remix",  dedicato
all’Associazione Nazionale
Vittime dell’Uranio
Impoverito - Giardino del
Verano Spazio  Berha Kinnsky
Von Sutter. “In un’epoca di
conflitti abbiamo bisogno dei
libri per la pace e la nonviolen-
za: libri che ci consigliano, che
ci guidano, che ci ispirano
verso un mondo con al centro
l’essere umano, le sue idee, i
suoi sentimenti, le sue azioni
verso un mondo migliore”
scrivono gli organizzatori di
Eirenefest.

Lo stilista studioso e appassionato di astrologia e del mondo
esoterico Massimo Bomba, ha presentato per la prima volta al
pubblico i disegni originali da lui creati che corredano il suo
libro “...e la Papessa chiese alla
Luna. Riflessioni su miti e simbo-
li“, edito da SarpiArte. La prefa-
zione reca la firma di Giuliano
Urbani, ex Ministro dei Beni e
delle Attività culturali. “Non mi
piace essere definito in schemi.
Amo esprimermi con la moda, la
pittura e anche con l’astrologia. Ho
sempre avuto l’hobby di fare gli
oroscopi. Dopo aver tenuto varie
conferenze sulla tematica del-
l’astrologia, ho deciso di elaborarle
in un volume. Questo libro può
essere interessante per decifrare
ciò che ci circonda. La capacità di
analisi ci porta a leggere meglio il
“dietro alle righe”, afferma l’arti-
sta. Il coloratissimo ed evocativo
vernissage ha avuto luogo il 26
maggio presso la galleria di tappe-
ti ed oggettistica di Federico De
Santis, nipote diretto del più famo-
so stilista della 'Dolce Vita' romana
Emilio Federico Schuberth, evo-
cando così un filo ininterrotto fra il
mondo della moda del passato e il
mondo della moda e dell'arte di
oggi. Molti gli amici presenti
all’evento: oltre a svariati esponen-
ti dell'aristocrazia romana hanno
presenziato il Principe Guglielmo
Giovannelli Marconi, la direttrice
della Coffee House di Palazzo
Colonna Elena Parmegiani,
Vincenzo Bocciarelli, Antonio
Fugazzotto, lo scultore Giulio
Gorga, il maestro di yoga Hari
Simran, Sergio Ferroni e Roberto
Longo, Vera Beth, il poliedrico
artista Ulisse Borgia, l'attore Gianluca Magni tra i protagonisti
del “Bello delle donne”, il Professore Paolo Tontodonato ed il
Dott. Flavio Pietrella, Responsabile per il coordinamento dei
Rapporti Istituzionali con la Santa Sede. Massimo Bomba allievo
dell'Accademia di Costume e di Moda di Roma e collaboratore
per molti anni di Clara Centinaro, ha sempre avuto una passio-
ne segreta per i segni e i simboli che spesso inserisce anche nei
suoi disegni di moda perché - come afferma l’artista - tramite la
lettura dei segni e dei simboli possiamo decifrare qualcosa in
più di noi stessi e degli altri.

Manuela Biancospino

Nella foto, Copertina del libro

Nella foto, Massimo Bomba

Nella foto, Da sinistra Giulio Gorga 
e Guglielmo Giovannelli Marconi
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Edoardo Buttinelli in nomination
agli “Italian Videoclip Awards”
Nella categoria “Miglior Art Director” per il video di Chiello e Shablo
“Quanto ti vorrei”. Premiazione domenica 29 maggio 2022 a Roma



A quasi quarant'anni dalla sua prema-
tura scomparsa, Beppe Viola rimane
un punto di riferimento del giornali-
smo sportivo e per chiunque si avvici-
ni al mondo della scrittura. Quel suo
stile inimitabile nel raccontare lo sport
lontano dalla retorica convenzionale,
oltre ai suoi celebri contributi anche
nell'ambito della musica e del cinema,
lo ha reso un'icona della cultura italia-
na che continua a ispirare chi ama il
calcio genuino e dei valori.  Quegli

stessi principi che dalla sua fondazione
guidano il comitato presieduto da
Raffaele e Filippo Minichino nell'orga-
nizzazione del torneo a lui dedicato,
un'importante vetrina che ha meritata-
mente guadagnato sul campo il simpa-
tico appellativo di champions league
del calcio giovanile romano. In un
momento storico particolarmente sen-
sibile al tema della valorizzazione dei
talenti cresciuti nel nostro Paese, il
Torneo Beppe Viola ha raddoppiato gli

sforzi promuovendo ben due edizioni
previste nel giro di pochi mesi per una
festa di sport che abbraccia i ragazzi
dalla categoria allievi ai giovanissimi.
E' un altro bel segnale che viene dalla
base, un atto di profonda responsabi-
lizzazione del movimento dilettantisti-
co che sente anche suo il dovere di con-
tribuire al rilancio tecnico in un'ottica
di sistema. Rivolgo il mio augurio più
sincero agli organizzatori per la miglio-
re riuscita di una manifestazione che

ha nella dimensione sociale la sua
forza trainante, ricordando come lo
sport sia prima di tutto uno strumento
di inclusione e aggregazione. A
tutti gli atleti che vi parteci-
peranno buona fortuna per
una competizione che sia
all’insegna del rispetto
delle regole e dell'avver-
sario.

Giancarlo Abete
presidente LND

Saluto del Presidente LND Giancarlo Abete
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Dopo un anno di stop obbligato a causa
della pandemia da Covid-19, torna final-
mente il prestigioso Torneo ‘Beppe
Viola’. Giunto alla XXXVIII edizione,

rappresenta un appuntamento irri-
nunciabile per le migliori formazioni
Under 16 laziali che si sfideranno,

come da tradizione, all’insegna del
bel gioco e dello spettacolo. Una
delle caratteristiche della manifesta-
zione, infatti, e ̀sempre stata l’altissi-

ma qualita ̀tecnica delle partecipanti,
fucina di talenti e di giovani promes-

se poi approdate nel professionismo.

Ma l’aspetto che piu ̀ mi piace sottolineare
riguarda l’impegno dell’organizzazione nel
promuovere i veri valori dello sport. Fair
play, campagne di sensibilizzazione contro il
bullismo che si aggiungono a quelle finalizza-
te al contrasto di fenomeni discriminatori di
ogni tipo sono nel dna del torneo e meritano
un plauso da chi, come questa Federazione,
ha fatto della formazione e della responsabili-
ta ̀sociale un suo connotato distintivo. Il calcio
italiano non e ̀come spesso viene descritto: in
particolare nella sua dimensione piu ̀ signifi-
cativa, quella educativa e di inclusione rap-
presenta un puntello fondamentale contro la

deriva di alcuni fenomeni disgreganti della
nostra societa.̀ L’aver poi abbinato alla com-
petizione sportiva anche il premio di cultura
sportiva intitolato ad un grande del giornali-
smo sportivo italiano conferma quanto il ‘cal-
cio sia effettivamente cultura’, calando nella
realta ̀ un concetto a me molto caro.
Attraverso questo messaggio, rivolgo a tutti i
partecipanti il mio personale augurio e quello
di tutta la FIGC affinche ̀sia un’edizione con-
traddistinta ancora dalla grande passione per
il calcio e soprattutto dalla sportivita.̀

Il presidente della FIGC
Gabriele Gravina

Saluto del Presidente
della FIGC Gabriele Gravina

Ritorna il tradizionale torneo di calcio giovanile “Beppe Viola
“, un appuntamento ormai consolidato che vede cimentarsi tra
loro le migliori squadre del territorio per la conquista dell’am-
bito trofeo . Una vera e propria festa del calcio all’insegna della
sana e sportiva competizione all’insegna del fair play . Per Aics
, poter essere un sostenitore e patrocinatore di questa splendi-
da idea di Raffaele Minichino e un grande onore ; quale modo
migliore per riaffermare ancora una volta il grande impegno di
AICS per le attività verso i giovani . Sana e corretta competizio-
ne , rispetto dell’avversario sono le parole d’ordine che da sem-
pre negli anni hanno contraddistinto lo svolgimento della com-
petizione . E’ anche grazie a manifestazioni come il “Beppe
Viola” , che AICS negli anni svolge attraverso lo sport il ruolo
di educatore al fianco della scuola e delle famiglie consentendo
a tanti giovani dì crescere in ambienti sani , lontani da tentazio-
ni , trasmettendo loro tutti i valori di cui lo sport è portatore.
Non tutti i partecipanti riusciranno a diventare campioni nel
mondo del calcio ma sicuramente saranno da adulti persone

migliori, capaci di competere nella vita in modo corretto , com-
petendo nella vita per raggiungere i traguardi che desiderano
senza la ricerca di inutili e spesso pericolose scorciatoie.
Questa è l’insegnamento che trarranno dal loro essere gio-
vani atleti oggi , difatti, sport significa educazione, inclusio-
ne sociale , salute ,coesione . Questa la magica formula che
si sviluppa attorno alla sana competizione giovanile che
AICS promuove. A Raffaele Minichino , a suo figlio è a
tutto il suo team, il merito ed il plauso dì AICS per aver
negli anni mantenuto , alimentato questo torneo così vivo
di significati e dì valori .A tutti i partecipanti , soprattutto ai
più giovani , il mio augurio di vivere con gioia queste splen-
dide giornate di Sport e anche se solo una squadra vincerà il
trofeo sappiate che comunque tutti avete già vinto con la
vostra partecipazione . Un grande in bocca al lupo a tutti voi.
Viva lo sport.

On Bruno Molea
Presidente Nazionale AICS

Saluto del Presidente Nazionale
AICS, Onorevole Bruno Molea

“Quando cominciai nel lontano 1984 mai mi sarei aspet-
tato di poter essere qua oggi a presentare la XXXVIII
edizione del Torneo Beppe Viola: se lo stiamo facendo
vuol dire che è stato costruito qualcosa di veramente
bello”. Esordisce così, con un pizzico di commozione, il
Presidente del Torneo Beppe Viola Raffaele Minichino,
che introduce le origini della rassegna di calcio giovani-
le più prestigiosa di Roma e del Lazio. “L’idea nacque in
maniera del tutto spontanea. Conobbi Beppe Viola a
Milano, durante una partita dell’Inter. Avevo sempre
apprezzato la sua penna satirica ed ironica così, appresa
la notizia della sua scomparsa, mi venne spontaneo pen-
sare ad una manifestazione che incarnasse i valori da lui
veicolati soprattutto nei giovani”. Quella di quest’anno
sarà un’edizione del tutto particolare: “La pandemia ci
ha costretto ha rinviare l’edizione del 2021– afferma
Minichino – e dunque abbiamo deciso, in via del tutto

eccezionale, di far recuperare il torneo ai classe 2006,
un modo per non far perdere loro le emozioni che
solo una manifestazione del genere sa regalare. Un
ringraziamento speciale al main sponosr di questa
edizione “Distretti Ecologici” della famiglia
Passeri, azienda leader nella bio-dilizia e nell’effi-
cientamento energetico”. Tutto pronto, dunque, e
come al solito non mancheranno le novità: “Il
Torneo Beppe Viola ha saputo rinnovarsi di anno
in anno ed il merito va attribuito senza ombra di
dubbio al Direttore Generale Filippo Minichino,
sempre più padrone dell’intera organizzazione.
Anche per questa edizione abbiamo preparato
diverse novità per un torneo che sarà indimenti-
cabile, statene certi!”

Raffaele Menichino
Presidente “Torneo Beppe Viola”

Saluto del Presidente del Torneo
Beppe Viola Raffaele Minichino
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La Commissione Sviluppo economico e
attività produttive, start-up, commercio,
artigianato, industria, tutela dei consuma-
tori, ricerca e innovazione del Consiglio
regionale del Lazio, ha dato parere favore-
vole all’unanimità allo schema di delibera
della Giunta Regionale che fissa la data
dell’inizio dei saldi estivi nel Lazio a saba-
to 2 luglio 2022. Il provvedimento è stato
adottato a seguito di consultazioni con le
associazioni di categoria maggiormente
rappresentative. La Regione si attiene agli
orientamenti definiti in Conferenza delle
Regioni e delle Province Autonome, che
prevedono il via dei saldi estivi il primo
sabato del mese di luglio. Tuttavia in due
regioni i saldi inizieranno un giorno
prima (in Sicilia) o oltre 10 giorni dopo
(dal 15 luglio in Trentino), per protrarsi
oltre le sei settimane previste dalla
Regione Lazio, nella maggior parte dei
casi fino a fine agosto invece che al 13 ago-
sto. Sono proibite, come previsto dalla
normativa regionale, le vendite promozio-
nali nei 30 giorni precedenti il loro inizio,
cioè dal 2 giugno. Come già per gli scorsi
saldi invernali infatti, si torna alla discipli-
na prevista dal Testo Unico ritenendo
superata la fase della pandemia. Il docu-
mento torna ora subito in Giunta per l’ap-
provazione definitiva entro appunto il 2
giugno. La commissione ha poi espresso
parere favorevole all’unanimità anche allo
schema di deliberazione n. 220 (Adozione
del regolamento regionale avente ad
oggetto: "Regolamento di attuazione e
integrazione della legge regionale 23
dicembre 2020, n. 21 "Disciplina del siste-
ma fieristico regionale"). Accolte tre osser-
vazioni delle 12 presentate dai consiglieri,
delle quali due dall’opposizione e una
della stessa presidente della
Commissione. Il nuovo Regolamento del
sistema fieristico, proposto dall’Assessore
per lo Sviluppo Economico, Commercio e
Artigianato, Università, Ricerca, Start-up
e Innovazione” di concerto con
l’Assessora al Turismo, Enti Locali,
Sicurezza Urbana, Polizia Locale e
Semplificazione Amministrativa, consta
di 12 articoli e stabilisce i requisiti degli
organizzatori di manifestazioni fieristiche
pubblici e privati, anche appartenenti a
paesi esteri - nel rispetto del principio di
reciprocità di condizioni, delle sedi fieri-
stiche, i requisiti e i criteri di riconosci-

mento delle qualifiche delle manifestazio-
ni fieristiche di rilevanza internazionale,
nazionale, regionale e locale, le modalità e
i termini per la presentazione della comu-
nicazione per lo svolgimento delle mani-
festazioni fieristiche, le modalità, le proce-
dure e i termini per l’adozione del calen-
dario regionale delle manifestazioni.
Queste ultime possono essere organizzate
in modalità digitale o in modalità mista.
Viene inoltre istituito il Tavolo per il siste-
ma fieristico regionale presso la direzione
regionale competente in materia di svilup-
po economico e attività produttive, e defi-
niti i criteri di composizione e le modalità
di funzionamento, nonché i compiti del
medesimo. Il Tavolo, che si riunisce con
cadenza almeno semestrale, ha il compito
di proporre obiettivi, strumenti e azioni
per la realizzazione delle iniziative, ed è
composto dall’Assessore regionale com-
petente in materia di sviluppo economico
e attività produttive, o suo delegato, con
funzioni di presidente e dall’Assessore
regionale competente in materia di turi-
smo, nonché da un rappresentante della
direzione regionale competente in materia
di manifestazioni fieristiche e uno delle
strutture regionali competenti in materia
di turismo e di agricoltura, nonché delle
altre strutture regionali di volta in volta
interessate. A questi soggetti si aggiunge
un rappresentante ciascuno di Lazio
Innova S.p.A, Arsial, Roma Capitale,
dell’Associazione Nazionale dei Comuni
Italiani (ANCI) del Lazio, dell’Unione
delle Province Italiane (UPI) del Lazio, di
Unioncamere Lazio, del Convention
Bureau di Roma e Lazio, della Fiera di
Roma e un rappresentante per ciascuna
delle associazioni di categoria maggior-
mente rappresentative del settore. La par-
tecipazione allo stesso è a titolo gratuito.
Le cosiddette “fiere-mercatali” che hanno
luogo, con finalità prettamente commer-

ciali, in coincidenza con particolari occa-
sioni, eventi o festività, del tutto simili per
modalità di gestione ad un mercato e rien-
tranti nell’ambito di applicazione della
disciplina del commercio su area pubbli-
ca, non rientrano nell’ambito di applica-
zione del presente regolamento. Rilevante
la rilevazione e certificazione dei dati atti-
nenti agli espositori e ai visitatori di ogni
edizione, condizione necessaria per l’attri-
buzione o il mantenimento dei requisiti
della qualifica internazionale, nazionale e
regionale. L’inserimento nel calendario
regionale delle manifestazioni fieristiche
internazionali, nazionali e regionali avvie-
ne sulla base della comunicazione presen-
tata entro il 30 marzo dell’anno preceden-
te a quello di svolgimento della manifesta-
zione fieristica e dell’attribuzione della
relativa qualifica, entro il 30 maggio la
data per l’inserimento nel calendario
regionale per le manifestazioni a carattere
locale. Il calendario regionale delle mani-
festazioni fieristiche internazionali, nazio-
nali, regionali è adottato dalla direzione
regionale competente entro il mese di
novembre di ogni anno ed è pubblicato
sul sito istituzionale e sul Bollettino
Ufficiale della Regione. La Regione, entro
il 15 maggio dell’anno precedente a quello
di svolgimento delle manifestazioni fieri-
stiche, trasmette al coordinamento interre-
gionale l’elenco delle fiere internazionali e
nazionali, al fine della pubblicazione delle
stesse nel calendario fieristico italiano, che
viene pubblicato sul sito internet della
Conferenza delle Regioni e delle Province
Autonome (www.regioni.it), entro il mese
di luglio dell’anno precedente a quello di
svolgimento delle manifestazioni. Ai fini
della concessione dei contributi, gli enti
fieristici o gli organizzatori delle manife-
stazioni fieristiche devono avere la sede
principale o almeno un’unità locale ubica-
ta nel territorio regionale e operare nei set-
tori economici individuati dal codice
Ateco Istat: 82.30.00 - organizzazione di
convegni e fiere. Gli ulteriori requisiti dei
destinatari, i criteri, le modalità e i termini
per la concessione dei contributi sono
definiti nell’ambito di appositi bandi,
adottati con cadenza annuale, nei limiti
dello stanziamento di bilancio. Rimandato
alla prossima seduta l’esame del
Regolamento delle attività commerciali in
sede fissa e delle forme speciali di vendita.

Il parere favorevole della Commissione Sviluppo economico e attività produttive

Saldi estivi dal 2 luglio, ok della Regione
Arriva il disco verde anche al nuovo Regolamento del sistema fieristico regionale

Ricostruire una solida rete di
servizi alla persona, unendo le
forze e stringendo un’alleanza
tra generazioni. Con questo
obiettivo si è concretizzato nel
cuore di Trastevere presso il
Centro Nathan di nuova aper-
tura il primo progetto per la
formazione di giovani fino a 35
anni d’età che diventeranno
‘Social Trainer’, innovative
figure professionali che sup-
porteranno le persone anziane
dal punto di vista digitale,
nella pratica sportiva e nelle
relazioni sociali. Il nuovo servi-
zio per la comunità è organiz-
zato e gestito dalla ASP Asilo
Savoia che, come previsto dal
proprio piano triennale 2022-
2024, ha proceduto con fondi
propri al completo recupero
dei locali della ex ‘Scuola
Mazzini’, prima scuola laica di
avviamento professionale
aperta a Roma nel cuore di
Trastevere nel 1872 da Sarina
Nathan in memoria di
Giuseppe Mazzini, scomparso
nello stesso anno. La scuola,
dopo 20 anni di abbandono, ha
riaperto le porte diventando un
centro di orientamento e for-
mazione, accreditato presso la
Regione Lazio, per donne già
vittime di violenza o in situa-
zione di svantaggio sociale,
intitolata ai nomi di Sarina e
del figlio Ernesto Nathan. “Da
luogo dimenticato a ‘Hub’ di
formazione e accoglienza per i
più fragili, così la ‘Scuola
Mazzini’ rinasce nel nome di
Nathan. Quella di oggi - ha
detto il Presidente della
Regione Lazio, Nicola
Zingaretti - è una bella occasio-
ne per ricordarci quanto l’im-
pegno civico, lo spirito di servi-
zio e la grande competenza
possano lasciare traccia e fare
davvero la differenza nel
migliorare le vite di chi ha più
bisogno. Con la riforma delle
ASP (ex IPAB) – ha sottolineato
Zingaretti – abbiamo dato una
svolta ai servizi sociali sociosa-
nitari ed educativi del Lazio
che ha prodotto un significati-
vo rafforzamento della presen-
za delle istituzioni nei quartieri
e nei territori”. “Attraverso il
Centro Nathan - ha detto il
Presidente di ASP Asilo Savoia
Monnanni - oltre a tenere fede
alla missione sociale di Sarina
ed Ernesto Nathan, promuo-

viamo un modello di welfare
generativo che mira ad offrire a
target fragili come NEET e
donne vittime di violenza per-
corsi di uscita dal sistema tra-
dizionale dei servizi sociali,
promuovendone concretamen-
te e con efficacia l’autonomia
economica. L’ex Opera Nathan,
antica istituzione sociale nata
nel solco dell’eredità spirituale
di Giuseppe Mazzini, ritrova
da oggi nuova linfa risponden-
do a fondamentali esigenze
sociali proprio a 150 anni dalla
sua scomparsa”. Il Centro
Nathan sarà un vero e proprio
‘hub’ di riferimento per i pro-
cessi di inserimento e reinseri-
mento nel mondo del lavoro
dei neo-maggiorenni, dei gio-
vani NEET e delle donne vitti-
me di violenza o sottoposte a
procedimenti restrittivi della
libertà personale in carico ai
servizi sociali, a partire dai 64
utenti già inseriti nei servizi
residenziali di Asilo Savoia. Un
focus particolare verrà svolto
nel settore delle professioni
sportive, attraverso il
Programma “Talento &
Tenacia” e la gestione di appo-
siti corsi per “istruttori di atti-
vità motorie” riconosciuti dalla
Regione Lazio, corsi per “Social
Trainer” riconosciuti da CONI
- AICS, corsi per addetti alla
vendita nell’ambito dell’attivi-
tà del Progetto “Modiamo”
promosso d’intesa con Caritas
Diocesana di Roma etc. Infine
l’Asilo, ha istituito un Premio
intitolato ad “Ernesto Nathan”,
Amministratore comunale dal
1895, Sindaco di Roma dal 1907
al 1913 ed appunto fondatore e
benefattore dell’Opera dedica-
ta alla madre Sarina. Il premio
punta a preservare, tramanda-
re e diffondere la memoria di
Ernesto e Sarina Nathan nello
sviluppare la conoscenza e la
profonda modernità delle
rispettive opere presso l’opi-
nione pubblica e la cittadinan-
za. La trasformazione delle
IPAB in ASP - conclude la nota
- ha rappresentato un punto di
svolta per lo sviluppo dei servi-
zi alle persone. Se oggi nel
Lazio c’è una rete solidale per
non lasciare indietro nessuno è
anche grazie alla riforma,
approvata due anni fa, di snel-
limento delle IPAB, ridotte da
59 a 12. 

Regione Lazio, 
il Centro Nathan
hub di riferimento 
per formare i fragili

Cantautore romano che fonde
la grande passione per la
musica country con il dialetto
della nostra città, Daniele
Marini sarà protagonista que-
sta sera al Giove Live Music al
Pigneto per portare dal vivo
insieme alla sua band dei The
Bad New Boys , i brani del
debut album "Questa non è
Nashville" registrato nel 2020.
Definitosi un "countryautore"
per  l'idea di voler creare  in

maniera originale e simpatica
un mix  tra il country made in
Usa con il dialetto romanesco,
Marini è passato attraverso
varie esperienze musicali fin
da giovanissimo , per poi
approdare alla musica coun-
try rock ma  senza dimentica-
re le radici della nostra musica
cantautorale italiana. Ad apri-
re il concerto per Daniele
Marini (chitarra e voce) e The
Bad New Boys (Gianni

Pantaloni
batteria, Daniele
Benucci basso, Luca Forte
banjo, Flavio Pasquetto dobro,
Alessandro Meozzi chitarre e
Mary Di Tommaso cori),  sarà
la cover band di rock 'n' blues
dei Late Jane ovvero Marco
Ciccone e Mirko Serini chitar-
re, Simone Marini basso,
Alessandro Calvetti batteria e
Serena Scocca voce. In scaletta
brani dei ZZ Top, John

Mayall, Otis Redding, Black
Crowes e Beth Hart.
Appuntamento dalle ore 21,00
al Giove Live Music di via E.
Giovenale, 54 in quel del
Pigneto.

Stasera country nostrano
al Giove Live Music
con Daniele Marini



Riceviamo e pubblichiamo:
“Domenica si è svolto un importante
incontro con le cooperative sociali,
che ringraziamo per l’invito, alla pre-
senza di numerose mamme ed ope-
ratori del settore. La nostra candidata
Sindaco Anna Lisa Belardinelli ha
aperto la discussione portando all’at-
tenzione della platea le proposte per
il sociale inserite nel nostro program-
ma, in primis la necessità di creare
una rete di ascolto, guida e protezio-
ne per le categorie più fragili, la

volonta’ di istituire un Centro
Diurno e di realizzare un parco

giochi inclusivo dove i bambi-
ni con diverse abilità possano
giocare insieme a tutti gli

altri, senza distinzioni ed in totale
sicurezza. Anna Lisa Belardinelli ha
sottolineato che il programma che ha
incontrato l’apprezzamento dei pre-
senti, è stato realizzato anche grazie
ai suggerimenti di Roberta Arseni,
mamma che ogni giorno si confronta
con queste problematiche, ed ha con-
cluso rilevando che il primo proble-
ma da risolvere è sicuramente la
grave carenza di personale negli uffi-
ci comunali. 
Per la nostra coalizione erano presen-
ti anche Vilma Pavin che ha racconta-
to la sua esperienza come assessore ai
Servizi Sociali e Roberta Bodecchi,
mamma che ogni giorno si confronta
con le tante difficoltà che incontrano

le persone con disabilità, ha fatto pre-
sente che i Servizi Sociali non sono
fruibili su ruote - lo sarebbero se il
montascale funzionasse e comunque
con intervento di un operatore. Ha
osservato, inoltre, che un sordo non
puo’ interfacciarsi autonomamente
con i Servizi Sociali. Dal confronto è
emersa l’ottima idea di istituire una
Consulta per le persone con disabili-
ta’ che coinvolga Associazioni,
Cooperative e famiglie. Sono emerse,
come in ogni incontro, problematiche
legate al poco ascolto e coinvolgi-
mento da parte dell’amministrazione
uscente”. Nota a firma della coalizio-
ne “Insieme per Cerveteri” per
AnnaLisa Belardinelli Sindaco

Roma   - Via   Alfana, 39
tel  06 33055200
fax 06 33055219
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Bando per il pagamento degli affitti
Sarà possibile presentare domanda fino alle ore 12:00 di venerdì 24 giugno

Anna Lisa Belardinelli
con le cooperative sociali
La candidata Sindaco: “Vogliamo istituire
una consulta per le persone con disabilità”

Via ai corsi di vela
dell’Ass. Nautica
di Campo di Mare
L’Associazione Nautica di Campo
di Mare propone dei corsi di vela
per tutte le età. Bambini, ragazzi
ed adulti potranno partecipare ai
due open days previsti per il 4 e 5
giugno. I corsi sono riconosciuti a
livello federale. per qualsiasi infor-
mazione è possibile chiamare
l’istruttore Alberto Concutelli al
numero 3392350301. Per parte-
cipare alle prove è gradita la pre-
notazione.

L’Associazione Nazionale
Partigiani d’Italia saluta
il presidente emerito
Carlo Smuraglia
Da Angelo Alfani riceviamo e
pubblichiamo: “Con immenso
dolore annunciamo la scomparsa
del nostro Presidente emerito
Carlo Smuraglia. Il suo nome
resterà nella storia di questo
Paese per l'appassionata parteci-
pazione alla Resistenza, lo strenuo
impegno per la piena attuazione
della Costituzione, dei diritti, della
democrazia. Tutta l'ANPI, nel
ricordare l'umanità, la sapienza e la
forza con cui Carlo ha presieduto
l'Associazione, si stringe al dolore
della moglie Enrica, dei figli e dei
nipoti”.
LA SEGRETERIA NAZIONALE
ANPI

Cascatelle: docente 
di Torrimpietra si fa male
durante un’escursione
La protezione civile del comune di
Cerveteri ha soccorso una docen-
te che si è infortunata durante
un’escursione alle cascatelle.
L’insegnante ha accompagnato
una scolaresca di Torre in Pietra,
ma si è fatta male in località Salto
della Capra. La protezione Civile
ha trasportato la donna al posteg-
gio della Necropoli per permet-
terle di raggiungere l’Aurelia
Hospital.

in Breve
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Il Comune di Cerveteri rende noto che è
online l’avviso pubblico per la concessio-
ne di contributi integrativi per il paga-
mento dei canoni di locazione relativi
l’annualità 2021. Si può presentare
domanda fino alle ore 12:00 di venerdì 24
giugno. Possono presentare domanda di
contributo i cittadini residenti o locatori
di alloggio per esigenze di lavoro o studio
all’interno del Comune di Cerveteri con
un ISEE non superiore ai 14mila euro
oppure con un ISEE non superiore a
35mila euro e che abbiano subito, in
ragione dell’emergenza Covid-19, una
perdita del proprio reddito IRPEF supe-
riore al 25%. Per presentare domanda è
necessario utilizzare l’apposito modulo
disponibile sul sito istituzionale del
Comune di Cerveteri oppure presso l’uf-
ficio Servizi Sociali, allegando un docu-

mento di identità valido, il contratto di
locazione ad uso abitativo, regolarmente
registrato e intestato al richiedente, ISEE
ordinario in corso di validità. La doman-
da, deve essere inviata tramite PEC a
comunecerveteri@pec.it oppure conse-

gnata a mano presso l’Ufficio Protocollo
del Comune di Cerveteri, sito al Parco
della Legnara. “Un aiuto importante alle
famiglie, in particolar modo in un perio-
do come questo in cui le conseguenze
della crisi pandemica sono ancora forti

all’interno della nostra società – dichiara
il Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci –
con questo bando, che invito i cittadini a
consultare con attenzione e a non lasciar-
si sfuggire, daremo un piccolo mai con-
creto sostegno a chi sta facendo difficoltà
al pagamento dei canoni mensili della
casa in cui vivono. Si specifica che il con-
tributo verrà calcolato in proporzione alla
certificazione ISEE e all’entità del canone
di locazione pagato mensilmente. Per
ogni informazione è possibile contattare
il personale dei Servizi Sociali, che ringra-
zio per l’ottimo lavoro che sempre svol-
gono e che si trova all’ingresso del Parco
della Legnara”. Per informazioni è possi-
bile contattare i seguenti numeri di cellu-
lare: 3334914454 - 3334914244 -
3294104217, oppure il numero fisso
0689630209.

Prendono il via gli interventi di
disinfestazione adulticida contro
la zanzara e zanzara tigre nel terri-
torio comunale di Cerveteri. Tutti i
trattamenti verranno effettuati in
orari notturni, dalle ore 23:00 fino
alle ore 06:00 del mattino successi-
vo. Si comincia con Cerveteri
capoluogo, nella notte tra martedì
7 e mercoledì 8 giugno. Tra merco-
ledì 8 e giovedì 9 giugno la disinfe-
stazione interesserà il Borgo di
Ceri, Due Casette, il Borgo del
Sasso e la zona del Cerqueto. Tra

giovedì 9 e venerdì 10 il servizio
riguarderà le aree di Valcanneto, I
Terzi e Borgo San Martino, mentre
tra venerdì 10 e sabato 11 giugno
Cerenova e Campo di Mare.
Durante lo svolgimento del tratta-
mento, si raccomanda di non
sostare nei luoghi della disinfesta-

zione, di tenere le finestre ben
chiuse, di non lasciare panni e
indumenti stesi sui balconi e di
riparare alimenti, animali dome-
stici e di allevamento. Si precisa
che saranno utilizzati solo prodot-
ti regolarmente autorizzati dal
Ministero della Salute.

“L’intervento interesserà l’intero
territorio comunale - dichiara la
Vicesindaca Elena Gubetti - è
necessario però precisare come
sempre che il processo di disinfe-
stazione non può risolvere in
maniera definitiva il problema
della proliferazione delle zanzare.

L’effetto di questi interventi infatti
è circoscritto alle sole aree pubbli-
che e solo di riflesso si riproduco-
no risultati contro i focolai presen-
ti nei giardini, sui terrazzi o presso
le piscine condominiali. È fonda-
mentale quindi, per ottimizzare gli
effetti, la collaborazione di tutti i
cittadini. Giardini poco curati o
ristagni d’acqua possono indeboli-
re, anche sensibilmente, l’efficacia
degli interventi effettuati”. Un
ciclo ulteriore di interventi verrà
effettuato nel mese di luglio.

A Cerveteri al via agli interventi
di disinfestazione dalle zanzare



Ladispoli Bandiera
Blu, Silvia Marongiu:
“Pascucci porta avanti
nostre idee, grazie”

Costruzione del consorzio spontaneo
Il Sindaco invia le lettere ai lottisti 
del quartiere Olmetto Monteroni
Se gli aderenti raggiungessero il 75% potranno dare il via al piano di lottizzazione approvato
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Iniziano ad arrivare ai lottisti di Olmetto
Monteroni le lettere di invito, da parte del
sindaco Alessandro Grando, per la costi-
tuzione del Consorzio per l’avvio del
Piano di Lottizzazione del quartiere peri-
ferico della città. “Per l’attuazione del
piano - si legge nella lettera di invito pub-
blicata sull’albo pretorio del Comune di
Ladispoli - le procedure prevedono che
tutti i proprietari interessati possano ade-
rire e usufruire delle agevolazioni di legge
per la realizzazione diretta delle opere da
parte degli stessi proprietari riuniti in con-
sorzio”. Per la realizzazione del consorzio
spontaneo, occorrerà il 75% delle adesioni,
calcolato sul valore catastale dell’intero
comparto. In questo caso (che si raggiun-
ga, cioè, il 75%) i lottisti “gli oneri di rea-
lizzazione non dovranno essere versati al
Comune, ma al Consorzio pro-quota
secondo i piani attuativi pluriennali
approvati dallo stesso”. “Nel caso, invece,
non si raggiunga l’adesione al consorzio
nella misura di almeno il 75% del valore
catastale dell’intero comparto, l’Ente pro-
cederà così come indicato nella Delibera di
Consiglio comunale numero 25 del

06.08.2020”. “Per l’adesione al Consorzio -
si legge ancora nel documento - i proprie-
tari delle aree muniti dei relativi titoli di
provenienza e dalla documentazione
necessaria, potranno recarsi dal Notaio di
gradimento dell’amministrazione”.
“L’intervento della lottizzazione Olmetto
Monteroni costituisce una importante
opportunità per tutti i titolari delle aree
ricomprese nel Piano di Lottizzazione, in

quanto gli stessi, se costituiranno il
Consorzio, potranno realizzare le opere
pubbliche previste per stralci funzionali,
ottenendo significativi risparmi sui relati-
vi oneri a loro carico”. Inoltre, nel docu-
mento pubblicato dall’amministrazione
sull’albo pretorio, sembra essere sparita la
parte in cui si chiedeva ai lottisti aderenti
il pagamento di circa 30mila euro di opere
in tre mesi.

“Apprendiamo con sorpresa che
il candidato sindaco Pascucci
sostiene e promuove a paga-
mento su Facebook un video in
cui menziona la nostra proposta
per far ottenere a Ladispoli la
Bandiera Blu. Gli rivolgiamo un
sentito grazie. Siamo infatti con-
tenti di vedere che le proposte
della nostra coalizione che
sostiene Silvia Marongiu siano
accolte anche da altri candidati e
che possano essere utili per tutta
la città”. Così in una nota, la coa-
lizione di centrosinistra che
sostiene la candidatura di Silvia
Marongiu a sindaco di
Ladispoli. “Peccato - affermano i
componenti della coalizione -
che tale proposta non sia citata
nel programma ufficiale deposi-
tato dallo stesso candidato”.
“Ne approfittiamo - si legge
ancora nella nota - per fare
un’altra domanda: Perché non
ha mai portato avanti tale
impresa per le spiagge di

Campo di Mare? Carissimo
Alessio, l’idea della Bandiera
Blu la portiamo avanti da mesi e
non basta certo il depuratore da
te citato ma serve un percorso
lungo e faticoso fatto di servizi e
di cultura del mare e di cambio
di mentalità”. “Probabilmente -
conclude la coalizione - nella
corsa ci si dimentica di appro-
fondire quello che viene propo-
sto e, soprattutto, di verificare se
l’idea l’ha avuta qualcun altro.
Come diceva Melville: “È
meglio fallire nell’originalità che
avere successo nell’imitazione”.

Mercoledì 8 giugno 2022 l’intitolazione
della tribuna dello Stadio a Daniele Bruni

“Complimenti alla Dinamo
Pallacanestro ed ai ragazzi
della Noinet Volley
per gli splendidi risultati
ottenuti nel fine settimana”

L’Amministrazione comunale
informa che mercoledì 8 giu-
gno, alle ore 18:00, si svolgerà
la cerimonia di intitolazione
della tribuna dello Stadio
Angelo Sale a Daniele Bruni.
“Un atto -ha commentato il
Sindaco Alessandro Grando-
che renderà eterno il ricordo
di un giovane portiere che
mosse i primi passi nella squa-
dra di calcio della sua città e
che un destino crudele ci ha
portato via troppo presto”.
Alla cerimonia saranno pre-
senti i familiari di Daniele.

“Le società sportive continua-
no a mietere successi, elevan-
do l’immagine della nostra
città a livello nazionale. A
nome dell’amministrazione
comunale non posso che
rivolgere tanti complimenti
alla Dinamo Pallacanestro
Ladispoli ed alla Noinet
Volley per gli ottimi risultati
ottenuti nello scorso fine setti-
mana”. Le parole sono del sin-
daco Alessandro Grando che
ha elogiato le due società
sportive di Ladispoli che
hanno ottenuto risultati pre-
stigiosi nel basket e nella pal-
lavolo. “La Dinamo
Pallacanestro Ladispoli - pro-
segue Grando - si è qualificata
per la finalissima per la pro-
mozione in Serie D, acquisen-
do oltretutto il vantaggio di
giocare l’eventuale spareggio
in casa davanti ai propri tifosi.
Un cammino esaltante quello
dei cestisti della nostra città
che invitiamo i tifosi ad anda-
re a sostenere nella partita
decisiva per l’accesso alla
categoria superiore. Ma un

enorme elogio l’amministra-
zione comunale e la cittadi-
nanza lo rivolgono ai ragazzi
della Noinet di pallavolo che,
dopo essere stati protagonisti
del Campionato Regionale
Under 17, hanno conquistato
la promozione in Prima
Divisione nel torneo di serie.
Un risultato eccezionale per
questi ragazzi terribili che

stanno spingendo Ladispoli
nel mondo della pallavolo che
conta. Ad entrambe le società
tanti complimenti ricordando
che dal prossimo settembre
potranno disputare i campio-
nati nel nuovo palazzetto
dello sport che inaugureremo
il prossimo 4 giugno con una
grande festa aperta a tutti i cit-
tadini”.
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COMUNICATO PREVENTIVO
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sul sito www.agcom.it relativamente alla campagna per i 5 referendum popolari e per l’elezione diretta dei Sindaci e dei Consigli
comunali, nonché dei Consigli circoscrizionali, fissate per il giorno 12 giugno 2022. 
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Borse di studio, domande
entro il 30 giugno 2022

Approvato un importante strumento di governance delle politiche di promozione del libro e della lettura

Patto per la Lettura Ladispoli si impegna
laVocemercoledì 1 giugno 202218 • Ladispoli

Con Deliberazione n.104
dell’11/05/2022, la Giunta
Comunale ha approvato il Patto per
la Lettura, importante strumento di
governance delle politiche di promo-
zione del libro e della lettura. Con
questo atto formale l’amministrazio-
ne comunale riconosce la lettura
come un valore sociale fondamenta-
le, da sostenere attraverso un’azione
coordinata e congiunta tra i soggetti
pubblici e privati presenti sul territo-
rio, con l’obiettivo di creare una rete
permanente tra tutte le realta ̀ cultu-
rali operanti nel territorio per rag-
giungere il maggior numero di citta-
dini e lavorare in sinergia per la cre-
scita culturale, sociale e civile della
comunita.̀ Già nel 2020 Ladispoli,
ottenendo la qualifica di “Città che
Legge”,  riconoscimento del “Centro
per il Libro e la Lettura” (Cepell) alle
Amministrazioni comunali impe-
gnate a svolgere con continuità sul
proprio territorio politiche pubbliche
di promozione della lettura,
Ladispoli aveva visto premiato l’im-
pegno profuso nelle numerose attivi-
tà culturali realizzate nel territorio.
Tra queste, grande peso hanno sicu-
ramente sempre avuto quelle della

Biblioteca Comunale “Peppino
Impastato”, polo culturale territoria-
le e centro di riferimento per chi ama
leggere, per chi studia e per le
Associazioni Culturali del territorio,
che svolge con continuita ̀ politiche
pubbliche di promozione della lettu-
ra (incrementando e aggiornando il
patrimonio librario e documentario,
realizzando numerose iniziative tra-
sversali a tutte le fasce d’eta ̀ come
conferenze, laboratori e letture per
bambini, presentazioni di libri, rea-
ding etc., ampliando l’offerta dei ser-
vizi in modo da garantire la diffusio-
ne del sapere e della conoscenza in
tutte le sue forme e aderendo alle
attivita ̀ dei maggiori Festival e
Programmi nazionali). E' proprio
con questo spirito che lo scorso anno
l'Assessorato alla Cultura ha orga-
nizzato e realizzato con successo la
prima edizione Ladispolibri,  Fiera
del Libro e degli editori: un evento
che mette al centro di tutto l'accesso
alla lettura e ai libri  e permettere ai
protagonisti della filiera del libro di
farsi conoscere. Lo scorso anno c'è
stato una adesione talmente grande
sia da parte degli operatori che della
cittadinanza, al punto che quest'an-

no è stata organizzata la seconda edi-
zione, che si è tenuta dal 27 al 29
maggio presso i Giardini Fedeli, in
una location più grande e con molti
eventi per tutti i cittadini. Il Comune
di Ladispoli ha già aderito ad un
Patto della Lettura sovracomunale in
quanto membro del Sistema
Bibliotecario Ceretano Sabatino, ma
ha ritenuto necessario dotarsi di un
proprio Patto comunale, al fine di
riunire in maniera piu ̀ incisiva e

mirata tutti i soggetti e gli organismi
del territorio coinvolti nella proget-
tazione e realizzazione di iniziative
di promozione della lettura per la
sua valorizzazione e diffusione con
l’obiettivo di migliorare il benessere
individuale e dell’intera comunita,̀
favorendo la coesione sociale e sti-
molando lo sviluppo di pensiero cri-
tico della cittadinanza. Possono pre-
sentare domanda di adesione al
Patto Locale per la Lettura: istituzio-
ni pubbliche, scuole, biblioteche,
associazioni, librerie, case editrici,
fondazioni, imprese private, ospeda-
li, consultori, enti del terzo settore,
professionisti del settore e tutti gli
organismi che svolgono o vogliono
svolgere attivita ̀di promozione della
lettura coordinata e collettiva. I sot-
toscrittori del Patto considerano i
libri e la lettura risorse strategiche su
cui investire con l’obiettivo di
migliorare il benessere individuale e
dell’intera collettivita,̀ favorendo il
piacere di leggere, la coesione e si
impegnano a lavorare insieme, met-
tendo a disposizione le proprie com-
petenze e strumenti e promuovendo
azioni e iniziative nel quadro genera-
le del progetto. Così facendo si vuole

creare una condivisione delle buone
pratiche, per cui le attivita ̀del singo-
lo vengano amplificate dalla parteci-
pazione alla rete e ritornino sul terri-
torio rinnovate. Sottoscrivere il Patto
è semplice: con la stessa Delibera è
stato approvato un Avviso Pubblico
che prevede la compilazione e l’invio
di un modulo di adesione. In consi-
derazione del fatto che il Patto per la
Lettura deve essere uno strumento
dinamico di governante, perenne-
mente aperto alle istanze di innova-
zione e cambiamento, sarà ̀possibile
presentare domanda di adesione in
qualsiasi momento dell’anno, per
tutta la durata di validita ̀del Patto (3
anni). “Speriamo di coinvolgere
sempre di più nelle nostre attività -
dice l’assessore alla cultura Marco
Milani - tutti quegli attori che già vi
partecipano (librerie, istituzioni sco-
lastiche, associazioni culturali e di
volontariato, editori locali, imprese
private, professionisti “amici della
Biblioteca”), i cittadini e tutti coloro
che condividono l’idea dell’impor-
tanza della lettura come strumento
straordinario per la crescita indivi-
duale, sociale e la costituzione di una
società migliore”.

Gli studenti hanno avuto l’opportunità di prendere parte 
alla seconda edizione di Ladispolibri in veste di protagonisti
L’Ilaria Alpi alla Fiera del Libro
e degli Espositori di Ladispoli
Quando si parla di libri bisogna
parlare in primo luogo ai ragazzi,
ed infatti puntuale è giunto l’invito
ai nostri giovani da parte dell’as-
sessore alla Cultura che ha invitato
tutti gli alunni a partecipare per
una sana “immersione” nell’uni-
verso Libri. A questo accorato
appello ha risposto l’istituto Ilaria
Alpi che ha schierato la sua squa-
dra di grandi lettori. Gli studenti
hanno avuto l’opportunità di pren-
dere parte alla Fiera nientemeno
che in veste di protagonisti. Infatti
grazie all’iniziativa della

Professoressa Federica Benfatti
alcuni dei nostri preparatissimi

ragazzi sono riusciti a vedersi pub-
blicati alcuni racconti in un libro
antlogico intitolato “Il mare di
Roma”. Gli studenti hanno così
preso parte alla Fiera in qualità di
veri e propri autori ospitati sul
palco per la presentazione del libro
e per illustrare i propri racconti. Si
è trattato di un’opportunità indi-
menticabile che Elisa, Ginevra,
Mattia, Rebecca e Valeria delle
classi II e IIIA si sono guadagnati
grazie alla preparazione ed al duro
lavoro. Ma ciò è stato reso possibi-
le dalla scuola ed in particolare da
quegli insegnanti che interpretano
il proprio ruolo come una vera e
propria missione, con un impegno
che va ben oltre il dovuto e che
richiede il sacrificio del proprio
tempo libero per dare sia un inse-
gnamento di qualità che tante
esperienze di grande valore nella
consapevolezza di essere in grado
di fare la differenza nella vita dei
nostri giovani.

L’Amministrazione comunale rende noto che la
Regione Lazio ha definito le procedure per acce-
dere al contributo per il "Fondo unico di Borse di
Studio per l'anno scolastico 2021/2022” in favo-
re degli studenti residenti che iscritti alle
Istituzioni scolastiche secondarie di secondo
grado. Per accedere alla borsa di studio sono
necessari: Residenza nel Comune di Ladispoli;
Indicatore della Situazione Economica
Equivalente (ISEE) non superiore ad € 15.748,78;
Frequenza nell’anno scolastico 2021/2022, pres-
so le scuole secondarie di 2° grado, statali e pari-
tarie o un percorso triennale IeFP, solo i primi tre
anni; Non aver presentato domanda per ottene-
re analogo beneficio in altra Regione. La doman-
da di partecipazione: • dovrà essere compilata
esclusivamente sul modello predisposto dalla
Regione Lazio e disponibile sul sito istituzionale
del Comune di Ladispoli; • dovrà essere compi-
lata da uno dei due genitori o dalla persona che

esercita la potestà genitoriale o dallo studente
stesso se maggiorenne; • dovrà essere trasmessa
entro e non oltre il 30 giugno 2022 al seguente
indirizzo: Comune di Ladispoli - Ufficio
Pubblica Istruzione- Piazza Falcone, 1, 00055
Ladispoli, esclusivamente per posta telematica
mediante pec all’indirizzo: comunediladispo-
li@certificazioneposta.it



“La prima bandiera italiana portata
a Firenze”: questa mattina 
la cerimonia all’aula Pucci

Rimodulazione e riduzione degli stalli blu
L’Amministrazione ascolta i suoi cittadini
Il sindaco di Santa Marinella, Tidei: “Chieste spiegazioni plausibili
su come possano essere stati commessi degli errori così grossolani”
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SANTA MARINELLA -
L’amministrazione comunale di
Santa Marinella e il Sindaco Tidei
si sono fatti subito carico delle
istanze della popolazione per
rivedere e apporre migliorie sulla
base delle proposte avanzate da
cittadini ed esercenti, il servizio
di sosta a pagamento. Si è svolta
oggi pomeriggio, nella sede
comunale di via Cicerone, una
riunione con gli esponenti della
maggioranza e con i vertici della
Santa Marinella Servizi, presie-
duta dal Sindaco Tidei, in cui
sono state affrontate le problema-
tiche sorte in quest’ultima setti-
mana in merito alla modalità di

realizzazione delle strisce blu.
All'inizio dell'incontro il sindaco
Tidei, come annunciato già nella
giornata di ieri, ha chiesto ai
responsabili della Santa
Marinella Servizi di relazionare
in merito a quanto accaduto nei
giorni scorsi per dare una spiega-
zione plausibile su come possano
essere stati commessi degli errori
così grossolani nel realizzare gli
stalli a pagamento come è ampia-
mente documentato attraverso
molte foto diffuse anche in rete.
“Ho chiesto ai responsabili della
SRL - afferma Tidei -  se sia inten-
zione del C.d.A. e del Direttore
Generale verificare le cause di

quanto accaduto e nell’eventuali-
tà che esistano delle responsabili-
tà specifiche quali azioni si inten-
da intraprendere”. Entrando poi
nel merito della questione relati-
va alla istituzione di alcune aree
di sosta a pagamento il Sindaco e
la maggioranza ritengono questo
uno strumento fondamentale per
migliorare la gestione del traffico
consentendo un maggiore ricam-
bio degli autoveicoli mezzi.
“Ricordo – ha detto il sindaco -
che la presenza dei parcheggi a
pagamento interessa tutte le città
e le località d’Italia ed Europa, è
stato rinnovato anche l’impegno
affinché il ricavato venga utiliz-

zato per migliorare la viabilità,
investendo negli interventi di
manutenzione stradale. Nella
convinzione che tale servizio
possa essere sempre ottimizzato
la maggioranza ha apportato
delle migliorie alle attuali dispo-
sizioni degli stalli e delle tariffe.
tra cui: 1) Ripristino di una quota
di parcheggi gratuiti pari al 50
per cento nella zona dell’ex
Fungo; 2) ripristino dei 20 minuti
di cortesia gratuiti, ma solo una
volta al giorno con ticket e targa;
3) Possibilità per le attività com-
merciali di acquistare abbona-
menti per i dipendenti anche se
non residenti e per quanti sog-

giornano in strutture ricettive di
Santa Marinella e Santa Severa; 4)
Verifica degli stalli blu nelle zone
solo residenziali ed eventuale
rimozione degli stessi con dimi-
nuzione consistente dei posti a
pagamento. Infine il Sindaco si è
raccomandato con i dirigenti
della Santa Marinella Servizi di

far correggere in tempi rapidi gli
errori che sono stati commessi
nell'esecuzione delle strisce per i
parcheggi sia bianchi che blu.
Pertanto nei prossimi giorni
verrà predisposta approvata e
resa esecutiva la delibera con la
quale verrà ratificata la riduzione
degli stalli blu.

Damiria Delmirani (Università Agraria): “Stupore 
per le dichiarazioni del sindaco Ernesto Tedesco”
“Il tavolo è una nostra idea,
ma è sempre rimasta solo un’idea”

CIVITAVECCHIA - Mercoledì 1 giugno
Palazzo del Pincio ospiterà una piccola ma
significativa cerimonia. L'associazione artisti-
co culturale Traiano donerà al Comune di
Civitavecchia la riproduzione della pittura
dal titolo “La prima bandiera italiana portata
a Firenze”. Si tratta di un'opera del 1859 del
pittore Francesco Saverio Altamura conserva-
ta al museo del risorgimento a Torino. La rea-
lizzazione eseguita dagli artisti dell’associa-
zione si differenzia oltremodo anche per il
tipo di composizione o meglio scomposizione
mettendo in atto un mosaico composto da 24
tele 30x40, adattate su una struttura di legno
240x 120, sperimentando attraverso l’unicità
di ogni pezzo l’armonia dell’assemblaggio
finale. Commenta il consigliere comunale
Massimo Boschini: "Ringrazio, anche a nome
del Sindaco Ernesto Tedesco, gli artisti dell'as-
sociazione Traiano e in particolare Ombretta
Del Monte, che si è fatta ambasciatrice di que-
sta operazione dal profondo significato. La
donazione, che avverrà alla vigilia del 2 giu-
gno, sarà un momento di grande sensibilità

civica e l'Amministrazione Tedesco saprà
valorizzarlo attraverso una installazione di
grande visibilità e rilevanza".

CIVITAVECCHIA - Riceviamo e pubblichiamo:
“Accogliamo con stupore le parole del sindaco di
Civitavecchia Ernesto Tedesco che invoca, ades-
so, la convocazione di un tavolo congiunto con
l’Università Agraria sulla questione degli Usi
Civici. A noi piace ricordare che nel ormai lonta-
no 2019, dopo aver avanzato alla Regione Lazio
un piano di sistemazione delle terre gravate, fu
proprio Tedesco a far saltare il tavolo che aveva
iniziato ad operare e che da allora, nonostante le
sue continue promesse, non è più stato riconvo-
cato. Ricordo che proprio noi chiedemmo, in
attesa della convocazione appena detta, di far
riunire e confrontare i soli tecnici ed anche di
ragionare sul problema ambientale, con la moria
di piante ad alto fusto che sta devastando i pano-
rami, ma tutto è rimasto appeso alla smania di
protagonismo di pochi, che oggi, mancando altri
appigli, chiedono la convocazione di questo
organismo. Sorprende inoltre come lo stesso sin-
daco Tedesco, da professionista ed operatore del
diritto, faccia riferimento al valore delle perizie,
tante e troppo spesso uguali tra loro, che a suo
dire smentirebbero la presenza di Usi Civici nel

nostro territorio, perizie che di fronte alla Legge
hanno necessità di un provvedimento giudizia-
rio e non di una semplice intervista del Sindaco
per fare stato tra le parti. Il Sindaco sa bene che la
mole di attività giudiziaria che oggi pende sui
terreni gravati da uso civico non è stata provoca-
ta dall’Università Agraria che si trova sempre in
causa quale parte convenuta. Ribadiamo, qualo-
ra ce ne fosse ancora bisogno, che l’Università
Agraria ha la mera custodia dei beni della collet-
tività civitavecchiese e quindi non ha il potere di
apporre gli Usi Civici né quello di toglierli; allo
stesso tempo comprendiamo perfettamente
come per i politici da passerella sia più semplice
andare a fare cagnara sotto i nostri uffici piutto-
sto che provare a discutere con qualcuno di quei
politici che da Roma sa fare veramente la voce
grossa. Infine, non parli di gestione di questo
Ente, che sta facendo opera di "ripulitura" e rial-
lineamento alla normalità, si occupi piuttosto dei
danni e delle "magre" dell'istituzione di cui
dovrebbe essere il capo!” Dichiarazione di
Damiria Delmirani, presidente dell’Università
Agraria di Civitavecchia

La Tv al servizio dei cittadini
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Aranova, inaugurato il nuovo svincolo sulla via Aurelia

Conclusa la conferenza di servizi che autorizza la realizzazione 
del metanodotto che allaccia l’impianto biodigestore alla rete gas
“Territorio fermamente contrario
al biodigestore di Anbyenta”

laVocemercoledì 1 giugno 202220 • Litorale

CIVITAVECCHIA -
Civitavecchia bene Comune
torna ad intervenire in merito
alla chiusura della
Conferenza dei Servizi con
parere positivo per la realiz-
zazione del metanodotto di
allaccio al mega biodigestore
proposto da Ambyenta Lazio
sul nostro territorio comuna-
le. "La popolazione della città
e del comprensorio, insieme
alla politica e alle istituzioni
locali e ai consiglieri regionali
Gino De Paolis e Devid
Porrello, hanno detto No al

megabiodigestore di
Ambyenta Lazio, scendendo
in piazza compattamente in
grandi manifestazioni unita-
rie, ma alla Regione non si
vogliono ascoltare le ragioni
del territorio e si insiste in
tutti i modi, percorrendo
anche vie traverse, a ripropor-
re il progetto dannoso del bio-
digestore. – si legge nella nota
- E’ di oggi, infatti, la notizia
che, mentre le proteste e le
contestazioni sollevate in
merito all’irricevibile parere
positivo hanno interrotto la

fase conclusiva dell’iter pro-
cedurale di autorizzazione
del biodigestore, si è conclusa
invece la conferenza di servizi
che autorizza la realizzazione
del metanodotto di servizio
che allaccia l’impianto biodi-
gestore alla rete gas. Ci
saremmo aspettati che prima
dell’opera di servizio fosse
stato autorizzato l’impianto
principale, ma evidentemente
alla Regione seguono altre
logiche, sostenute da chi è
convinto che il biodigestore si
deve fare, anche contro la

volontà dei residenti. Costoro
stanno dalla parte della socie-
tà Ambyenta e dei profitti
aziendali, non si preoccupano
nè dell’impatto ambientale e
sanitario sui territori né del
fatto che vengono cancellate
le linee programmatiche del
piano regionale dei rifiuti, del
principio di prossimità e
autosufficienza nella localiz-
zazione degli impianti di trat-
tamento rifiuti. Inoltre è
ormai appurato da evidenze
scientifiche che il gas metano
disperso produce effetti cli-

malteranti maggiori della
CO2 ed è stato reso noto che
le perdite fuggitive dalla rete
italiana del gas metano sono
tuttora pari a quasi il 20%,
dato 2020 della European
Environment Agency. Quindi
bruciare il gas prodotto con i
biodigestori, anziché utilizza-
re l’umido per il compostag-
gio, non solo non è economia
circolare ma ci allontana dagli
obiettivi di riduzione dei gas
serra che vogliamo raggiun-
gere in tempi brevi per evita-
re conseguenze globali disa-

strose. Il territorio - conclude
la nota di Civitavecchia Bene
Comune - continua ad essere
convintamente e fermamente
contrario al biodigestore
Anbyenta, l’Amministrazione
regionale deve convincersi
che non potrà continuare ad
aggravare l’impatto sull’am-
biente e la salute nasconden-
do le proprie responsabilità
dietro iter burocratici e deci-
sioni degli uffici tecnici o
accampando necessità impo-
ste dall’emergenza rifiuti
della capitale”.

Ieri mattina è stato inaugurato il nuovo svincolo Anas sulla via
Aurelia all’ingresso della località di Aranova. Erano presenti
per il Comune di Fiumicino, tra gli altri, il sindaco Esterino
Montino, il vicesindaco Ezio Di Genesio Pagliuca, l’assessore ai
Lavori Pubblici Angelo Caroccia, la Presidente del Consiglio
comunale Alessandra Vona e alcuni consiglieri comunali.
Presenti anche il Presidente di Anas Edoardo Valente, l’ammi-
nistratore delegato di Anas Aldo Isi, il responsabile struttura
territoriale Lazio di Anas Marco Moladori, il sindaco della Città
metropolitana di Roma Capitale Roberto Gualtieri, l’assessore
ai Lavori pubblici della Regione Lazio Mauro Alessandri, l’as-
sessora ai Lavori pubblici del Comune di Roma Capitale
Ornella Segnalini, i senatori William De Vecchis e Monica
Cirinnà. “È una bellissima giornata per il Comune – ha dichia-
rato il sindaco Montino -. Questo intervento è frutto di una con-
divisione tra istituzioni ed Anas e nasce da un protocollo d’in-
tesa del 2016 che aveva individuato opere prioritarie per la sicu-
rezza della grande viabilità. Questo svincolo interconnette il
nostro territorio e la Città metropolitana e lo mette in sicurezza:
l’innesto precedente era estremamente pericoloso e ci sono stati
negli anni decine di incidenti, anche gravi. Anas, che ringrazio
insieme alla Regione e alla Città metropolitana di Roma
Capitale, ha realizzato un’opera importante con la collaborazio-
ne anche dei consorzi locali. Adesso ci sono altri importanti

interventi viari da realizzare nel quadrante nord del nostro
Comune”. Caroccia dichiara: “Questa è un’opera importantissi-
ma e strategica per il nord del territorio. Opera realizzata grazie

alla caparbietà dell’Amministrazione che per anni ha lavorato
su questo fronte insieme ad Anas, con la quale stiamo lavoran-
do a molti altri progetti in fase di lancio”.

Poste Italiane: da oggi 
in pagamento le pensioni 
Per chi ha scelto l’accredito resta possibile 
il ritiro da uno degli ATM Postamat

Castello di Santa Severa
il 2 giugno si festeggia
la nascita della Repubblica

Poste Italiane comunica che a Civitavecchia e
sul Litorale romano le pensioni del mese di
giugno saranno accreditate regolarmente a
partire da mercoledì 1° giugno per i titolari
di un Libretto di Risparmio, di un Conto
BancoPosta o di una Postepay Evolution.
Anche giovedì 2 giugno, Festa della
Repubblica, quando gli Uffici Postali rimar-
ranno chiusi al pubblico, i titolari di carta
Postamat, Carta Libretto o di Postepay
Evolution potranno prelevare i contanti dagli
ATM Postamat disponibili sul territorio,
senza bisogno di recarsi allo sportello. 
Al fine di evitare assembramenti, tutti i pen-
sionati che intendono ritirare i contanti allo
sportello potranno presentarsi in uno degli
Uffici Postali del territorio rispettando prefe-
ribilmente la seguente turnazione alfabetica,
valida per le sedi operative 6 giorni alla setti-

mana:

I cognomi
dalla A alla C mercoledì 1° giugno
dalla D alla K venerdì 3 giugno
dalla L alla P sabato mattina 4 giugno
dalla Q alla Z lunedì 6 giugno

Per gli uffici postali aperti 3 giorni
dalla A alla D il primo giorno
dalla E alla O il secondo giorno
dalla P alla Z il terzo giorno

Per conoscere la turnazione alfabetica degli
Uffici Postali aperti con orario rimodulato è
possibile fare riferimento agli appositi avvisi
affissi sulle porte d’ingresso oppure consul-
tare il sito www.poste.it o contattare il nume-
ro verde 800 00 33 22.

Per festeggiare la nascita della nostra Repubblica,
il 2 giugno il Castello di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio gestito dalla società regiona-
le LAZIOcrea in collaborazione con il Comune di
Santa Marinella  organizza una giornata dedica-
ta alla libera espressione e alla partecipazione a
cura di Imprenditore di sogni. Gli spazi del
Castello di Santa Severa saranno animati da arti-
sti di strada, musicisti, acrobati, per regalare ai
visitatori arte e bellezza. Verranno allestite delle
"stazioni dell'arte" dove sarà possibile anche par-
tecipare attivamente. Una tela per dipingere, una
grande bandiera italiana dove scrivere il proprio
pensiero sulla libertà, una postazione libera per
suonare la chitarra o per cantare la propria can-
zone preferita, magie con bolle di sapone e anche
una postazione dedicata alle attività per i più pic-
coli con animatori e clown. All'ingresso sarà pre-
sente uno "strillone", che distribuirà un piccolo

"giornale" di benvenuto, che annuncerà la nasci-
ta della Repubblica e con piccole nozioni storiche
e curiosità sulla Storia della nostra Repubblica. I
visitatori avranno modo di interagire con balleri-
ni, attori, artisti circensi, musicisti, per celebrare
insieme una giornata indimenticabile. Alla fine
del percorso, una grande bandiera, dove ognuno
dei visitatori potrà lasciare un pensiero, uno
scritto, esprimendo se stesso e le proprie fantasie.
La musica sarà padrona del tempo e dello spazio,
mentre gli artisti circensi intratterranno il pubbli-
co alternandosi con i danzatori. L'animazione
sarà attiva in diversi momenti della giornata,
dalle 11:00 alle 12:30,  dalle 16:00 alle 17:00, dalle
18.00 alle 19.00. Inoltre per i visitatori sono previ-
ste delle degustazioni gratuite dei prodotti del
marchio Natura in campo, i prodotti dei Parchi
del Lazio, presso la bottega del Castello  con
Etica food.



Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e nero

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
manifesti, locandine,
volantini, brochure,
partecipazioni,
inviti, menu
carte intestate,

Roma - Via Alfana, 39 tel 0633055200 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPA

ROMANO

Basket - Semifinale al cardiopalma per il Ladispoli contro l’ottimo Valsugana 
La Dinamo prima della classe
Si vola in finale per la Serie D

Questo splendido gruppo di diciassettenni ne ha combinata un’al-
tra……. Dopo l’emozionante cavalcata nel Campionato Regionale
Under 17 che ha visto i ragazzi di Ladispoli protagonisti fino alle
soglie di un obiettivo ad inizio stagione non calcolato (terzo posto
nel Lazio), ecco arrivare puntuale, con il Campionato di serie, il
risultato “sperato” : la promozione in 1° Divisione. I due campio-
nati si sono giocati con lo stesso gruppo, se si fa eccezione per il
solo Alessandro Anselmucci, più anziano di un anno rispetto agli
altri componenti della squadra; l’impegno dei ragazzi però è stato
identico, stessa grinta, stesso impeto. Il confronto comunque
meno arduo, meno proibitivo e quindi il risultato della missione e
divenuto “possibile”. Il percorso comunque non è stato semplice;
inutile ripetere sempre le stesse cose. Il periodo congestionato da
mille problemi, la pandemia, e… bla, bla, bla. Serviva una grossa
motivazione, sostenuta da una grande passione che desse forza e
continuità ad in impegno quotidiano che andasse di pari passo

all’attenzione da riservare necessariamente
agli impegni scolastici; questi ingredienti ci
sono stati e sono stati tutti utilizzati al meglio
ed il risultato positivo ne è stato la naturale
conseguenza. Bravi i ragazzi quindi che si
sono lasciati trascinare in questa stupenda
avventura agonistica, ma bravo anche il loro
tecnico Fabio D’Arienzo che li ha saputi indi-
rizzare e guidare con grande dedizione e
maestria. Naturalmente in questo resoconto
finale non possiamo dimenticare il prezioso
supporto delle famiglie che per l’intera sta-
gione agonistica hanno incessantemente coadiuvato ed incitato la
squadra in ogni modo. “Bravi tutti e grazie a tutti” questa la sinte-
si del Presidente, mentre il tecnico Fabio D’Arienzo così si espri-
me “Ho  capito sin dalle prime gare di questa competizione che la

squadra faceva sul serio. Questo campiona-
to, da giocare in contemporanea con l’Under
17 di eccellenza, ha portato via tantissime
energie a tutti; però ce l’abbiamo fatta met-
tendo in campo anche un grosso spirito di
sacrificio e tanta determinazione. Alla fine
siamo riusciti a portare a casa un risultato
neanche troppo inaspettato. Grazie ragazzi,
ve lo siete meritato!” In conclusione, la sta-
gione sportiva ad oggi non è ancora conclu-
sa, ma dopo i necessari e gioiosi festeggia-
menti che ci dovranno essere, l’attenzione si

sposterà subito verso la programmazione della prossima stagione
e sarà proprio in questa fase che la dirigenza della Volley
Ladispoli dovrà essere attenta ed anticipare i tempi per poter valo-
rizzazione al meglio la sua preziosa leva giovanile.

Seconda Divisione Maschile - Passaggio di categoria a due giornate dalla fine del campionato

La Noinet Volley Ladispoli promossa in 1° Divisione

Sofferta ma stupenda vittoria
(76-73) quella di ieri sera della
Pallacanestro Dinamo
Ladispoli contro Basket
Valsugana; partita importan-
tissima perché nonostante i
ragazzi di coach Fiorentini
fossero già qualificati, in palio
c’era il primo posto del girone
che darà il vantaggio del fatto-
re campo in caso di “bella”
nella finalissima di prossima
settimana per la Serie D, pre-
vista infatti in 2 partite
(Andate e Ritorno) più even-
tuale spareggio in casa per
l’appunto della prima classifi-
cata. La partita inizia e il folto
pubblico sugli spalti carica
subito al massimo la Dinamo;
parzialino di 6-0 che costringe
subito gli ospiti al primo time-
out. Valsugana mette a posto
le cose, i Ladispolani improv-
visamente si fermano in attac-
co e in difesa non occupano
bene gli spazi, si distraggono
un po’ e concedono qualche
penetrazione e qualche rim-
balzo di troppo agli avversari.
Nei minuti finali del primo
quarto è solo Kevin

Acconciamessa a segnare, una
tripla che ridà un po’ di ossi-
geno e fiducia, nonostante il
quarto si chiuda con un -9 (14-
25) per niente rassicurante. Il
blackout purtroppo continua
nei primi cinque minuti del
secondo quarto, la Dinamo
fatica a far girare palla veloce-
mente, in attacco non trova
sbocchi, subisce le folate
avversarie, e si arriva anche al
-13 che costringe coach
Fiorentini al timeout. Da qui
in poi la partita cambia, entra
Samuel Maduka e sono gli
ospiti a non trovare più spazio
nell’area piccola Dinamo,
Simone Petronio (eccellente la
sua partita nei due lati del
campo) mette il turbo e una
sua tripla da’ il via al recupero
Dinamo, che si conclude nei
secondi finali del tempo con la
bomba di Capitan Masciarelli
per il 36-38 che fa venire giù il
PalaMelone. Nel terzo quarto
la Dinamo accelera ulterior-
mente, e inizia lo show time di
Luca Ukmar: 12 punti (dei 22
finali) solo in questo quarto,
con 3 bombe che si alternano a

quelle di Simone Terenzi e
Kevin Accionciamessa. Gli
ospiti accusano lo strappo,
provano a reagire, ma in dife-
sa la Dinamo ha messo a posto
le cose, Fois ricorda a tutti che
è sempre il miglior stoppatore
della squadra e con
Masciarelli, Maduka e
Campolungo diventa diffici-
lissimo tirare da sotto o pren-
dere rimbalzi, e cosi il quarto
si chiude con un parziale di
28-15 che consente alla

Dinamo di stare sopra di 11
lunghezze. Unica nota stonata
nel quarto è l’infortunio al
sempre bravo Davide
Acconciamessa, che lo costrin-
gerà in panchina fino alla fine.
Nell’ultimo quarto Luca
Ukmar continua a imperversa-
re in attacco: 7 punti di fila, poi
è la volta dei 4 di Riccardo
Fois. Si arriva anche al +13 a
poco meno di 4 minuti dalla
fine; da li in poi la Dinamo
entra in controllo, forse trop-

po, gioca al limite dei 24
secondi ma non segna più e gli
avversari dimostrano che non
hanno vinto il loro girone per
caso… un po’ d’ansia, tanta
sofferenza, ma alla fine arriva
il suono della sirena che ferma
tutti sul meritato 76-73 per
Dinamo. Partitona dove tutti
hanno dato tutto, e anche se la
Dinamo è a tratti sembrata un
po’ contratta, anche nervosa,
ha ancora una volta dimostra-
to di essere una grande squa-
dra; gli ultimi arrivati, i “rin-
forzi” che la dirigenza Dinamo
ha voluto a tutti i costi portare
a bordo per affrontare al
meglio questa seconda fase,
ovvero Kevin Acconciamessa,
Luca Ukmar e Samuel
Maduka, tutti e 3 provenienti
dal MB Sporting Club
Maccarese, squadra di catego-
ria superiore, sono stati per un
verso o per l’altro certamente
determinanti in questa vitto-
ria, ma è tutto il gruppo che ha

dimostrato ancora una volta di
esserci, solido, vitale, con una
gran voglia di continuare a
sognare e far sognare i tanti
appassionati ladispolani. A
proposito di quest’ultimi, a
fine partita vedere cosi tanti
ragazzini e ragazzine invadere
il campo, battere il cinque ai
propri beniamini, prendere un
pallone e mettersi a tirare, è
veramente uno spettacolo
nello spettacolo. Prossima set-
timana la Dinamo affronterà la
Scuola Sportiva Elis di Roma,
due partite (forse 3) che deci-
deranno chi andrà in Serie D;
siamo certi che questi ragazzi
si faranno valere.
Dinamo vs Valsugana
14-25  22-13  28-15  12-20 fina-
le 76-73
Campolungo 3, Terenzi 11,
Roberti, S. Ukmar, Petronio
16, Masciarelli (cap.) 3, K.
Acconciamessa 6, L. Ukmar
22, Maduka 1, D.
Acconciamessa, Fois 14 
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Il Borgo San Martino chiude  il campionato
al terzo posto, sconfitto 3 a 0 a Carbognano.
La stagione dei gialloneri è culminata dalla
separazione con l'allenatore Emiliano
Bernardini, che non sarà più il condottiero
per la prossima stagione, non riconfermato
dalla dirigenza. “Ci dispiace per Bernardini
- ha detto il presidente Andrea Lupi - lo rin-
grazio per il lavoro che ha svolto in questa
stagione, conclusasi con un grande risulta-
to, il terzo posto”. Dunque la compagine
giallonera per la prossima stagione avrà un

nuovo allenatore, il cui nome sarà svelato
nei prossimi giorni. Il programma per la
prossima stagione sarà articolata sulla pre-
valenza di giovani, sostenuti da un gruppo
di anziani esperti. Nell ultima gara di cam-
pionato la squadra schierata in campo è
stata formata da molti under, alcuni della
juniores in procinto di salire in prima squa-
dra. “E’ stata una grande stagione - incalza
Lupi - ringrazio anche gli under 19, davve-
ro strepitosi nel vincere il campionato a
mani basse”.

Borgo San Martino al terzo posto
La società salute mister Bernardini
Patron Lupi: “Grazie per il lavoro fatto, il nostro progetto va avanti”



Si è svolta mercoledì 25 maggio presso
la residenza di Stato di Villa Doria
Pamphilj la cerimonia di premiazione
dell'XI edizione del Premio De Sanctis
per la Letteratura, riconoscimento
annuale rivolto alle eccellenze della
letteratura italiana ed internazionale
che si pone l’obiettivo di individuare
testi innovativi sia da un punto di vista
tecnico che di contenuto. La serata è
stata condotta dalla giornalista Ilaria
Gaspari. Erano presenti all'iniziativa,
per portare i propri saluti istituzionali,
il Presidente della Fondazione,
Francesco De Sanctis, il Ministro
dell’Università e della Ricerca Maria
Cristina Messa, il Ministro
dell’Istruzione Patrizio Bianchi, il
Sottosegretario del Ministero della

Cultura Lucia Borgonzoni e il
Direttore Generale per la Diplomazia
Pubblica e Culturale del MAECI,
Pasquale Terracciano. Il Premio, che
quest'anno ha ottenuto l'adesione del
Presidente della Repubblica, è stato
assegnato da una giuria composta da
Giorgio Ficara (Presidente) Nadia

Fusini, Elisabetta Rasy, Raffaele
Manica, Massimo Onofri, Raffaello
Palumbo Mosca e Giacomo
Marramao. Vincitori dell’edizione
2022 sono Enrico Terrinoni, Premio
speciale della giuria per Su tutti i vivi e
i morti. Joyce a Roma (Feltrinelli, 2022),
Emanuele Trevi, Premio per il saggio

breve per l’introduzione a Cesare
Garboli, Trenta poesie famigliari di
Giovanni Pascoli (Quodlibet, 2020) e
Benedetta Craveri, Premio per la lette-
ratura per La contessa (Adelphi 2021).
Sul palco, a consegnare le medaglie,
c'erano rispettivamente Direttore
Generale Educazione, Ricerca e Istituti

culturali del Mibact Mario Turetta per
Enrico Terrinoni, l'attrice Isabella
Ferrari per Emanuele Trevi e
l’Ambasciatrice Emanuela
D’Alessandro, consigliere diplomatico
del Presidente della Repubblica.
Nell'ambito della categoria “Libro
dimenticato da ristampare”, la giuria
ha decretato vincitrice l'opera Idea
della Russia di G.A. Borgese. In chiu-
sura della cerimonia Maurizio Beretta,
responsabile della comunicazione del
gruppo UniCredit, ha consegnato per-
sonalmente la targa della Presidenza
della Repubblica al Dott. Francesco De
Sanctis. Il Premio De Sanctis è stato
realizzato in collaborazione con ACI,
Terna e L'Igiene Urbana Evolution.
L'iniziativa gode del patrocinio di RAI.

Premio De Sanctis per la Letteratura
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Assegnati a Villa Doria Pamphilj i Premi dell’XI edizione
a Enrico Terrinoni, Emanuele Trevi e Benedetta Craveri



Fino al prossimo 2 ottobre, è in corso
all’Accademia di Francia a Roma – Villa
Medici il primo Festival des Cabanes di Villa
Medici che presenterà nei suoi giardini quat-
tro padiglioni architettonici sostenibili.
Obiettivo dell’iniziativa è quello di occupare
gli storici spazi medicei della Villa con opere
innovative di architetti, artisti e ricercatori.
Les “cabanes” (capanne) create attraverso
installazioni effimere e microarchitetture
sono concepite in quattro strutture apposita-
mente progettate per il Festival dagli studi
francesi di architettura Dream, Koz e Wald,
oltre che da un gruppo di studenti del
Master in Arti Politiche (SPEAP) di Sciences
Po e dell’École des Arts Décoratifs. Si tratta
di costruzioni leggere in legno, spesso pro-
veniente da materiali di riuso, che intendo-
no regalare al pubblico una rinnovata espe-
rienza dei giardini eco-responsabili di Villa
Medici e invitare a ripensare la questione

dell’abitazione sostenibile e modulare.
Momento chiave della manifestazione sarà,
sabato 25 giugno, la “Nuit des
Cabanes”(evento a partire dalle ore 18 ad
ingresso libero), che ospiterà una serie di
performance artistiche, musicali e culinarie
riunendo insieme alcuni significativi artisti e
pensatori internazionali e sarà anche l’occa-
sione per inaugurare l’installazione dello
scultore Jean-Marie Appriou nei giardini,
nell'ambito del nuovo Artclub #35 a cura di

Pierpaolo Pancotto. La scenografia “open
air” del festival è firmata da orizzontale, un
collettivo di architetti con base a Roma, il cui
lavoro attraversa architettura, paesaggio,
arte pubblica e autocostruzione e che pro-
muove, dal 2010, progetti di spazi pubblici
relazionali, dando forma ad immagini di
città dismesse o inedite, innovativo terreno
di sperimentazione per nuove forme di inte-
razione tra gli abitanti e i beni comuni urba-
ni.

A proposito dell’Accademia
di Francia a Roma - Villa Medici
Fondata nel 1666 da Luigi XIV, l’Accademia di
Francia a Roma - Villa Medici è un’istituzione
culturale francese avente sede dal 1803 a Villa
Medici, villa del XVI secolo circondata da un
parco di sette ettari e situata sulla collina del
Pincio, nel cuore di Roma. Ente pubblico dipen-
dente dal ministero della Cultura francese,
l’Accademia di Francia a Roma - Villa Medici
svolge tre missioni complementari: ospitare artisti
e artiste, creatori e creatrici, storici e storiche del-
l’arte di alto livello in residenza annuale o per sog-
giorni più brevi; realizzare un programma cultu-
rale ed artistico che interessa tutti i campi dell’ar-
te e della creazione e che si rivolge ad un vasto
pubblico; conservare, restaurare, studiare e far
conoscere al pubblico il proprio patrimonio archi-
tettonico e paesaggistico e le proprie collezioni.
L’Accademia di Francia a Roma - Villa Medici è
diretta da Sam Stourdzé.

Torna da venerdì fino alla fine di settembre
l’Ostia Antica Festival 2022 - Il Mito e il Sogno
La 7° edizione di musica, teatro e magia si svolgerà come sempre al Teatro Romano di Ostia Antica
Da venerdì prossimo torna l’”Ostia
Antica Festival - Il Mito e il Sogno”,
settima edizione della rassegna nel
luogo del Teatro Romano di Ostia,
che anche quest’anno presenta un
ricco cartellone composto da presti-
giosi nomi della scena nazionale, con
grandi spettacoli di musica, teatro e
magia, organizzato dal consorzio di
imprese Antico Teatro Romano in
collaborazione con il Parco
Archeologico di Ostia antica.
Partenza subito con il botto che sarà
affidata a Fiorello con il suo spettaco-
lo "Fiorello presenta : Fiorello!".
Dopo aver attraversato l’Italia a suon
di "sold out" nei teatri, ora Rosario
Fiorello approda nei grandi spazi
all’aperto con questo show irripetibi-
le e attesissimo che ha riportato l’ar-
tista al calore del suo pubblico a
distanza di 5 anni dalla sua ultima
tournée. Il 3, 4, 5 e 6 per uno show
mai uguale a se stesso, marchio di
fabbrica di un artista che lascia ogni
sera la sua impronta personalissima
nel copione dello show. Sul palco,
accanto a Fiorello, la consolidata
band di sempre con musicisti che
strizzano l’occhio al varietà, capaci di
accompagnare Rosario anche nelle
sue mille improvvisazioni.  Si prose-
guirà dal 10 al 14 giugno con la
Cenerentola di Gioachino Rossini
eseguita dal cast professionista dei
cantanti e dell’Orchestra Europa
InCanto diretto da Germano Neri e il
coro dei tantissimi bambini delle
scuole romane che partecipano a
questo bel progetto. Arriverà poi
sabato 2 luglio Neri Marcorè in "Le
mie canzoni altrui" , un concerto che
spazia nel mondo dei cantautori ita-
liani e stranieri, da De André a
Gaber, dal folk al pop, inanellando
pezzi noti e meno noti che in qualche
modo rappresentano la sua forma-
zione musicale. Il 3 luglio sarà la
volta di Marco Travaglio con "Il
Conticidio dei Migliori" , “non una

storia di fantasia, ma una storia real-
mente accaduta (e tuttora in corso)
sotto i nostri occhi: il lungo “golpe al
ralenti”, durato quasi tre anni, per
rovesciare il premier più apprezzato
dall'opinione pubblica e più odiato
dall’establishment e riportare al
potere la vecchia oligarchia finanzia-
ta per bloccare ogni cambiamento e
garantire la Restaurazione." Sabato 9
luglio ecco Max Angioni in
"Miracolato" , che reduce dai succes-
si di Italia's Got Talent, Zelig, Le Iene
e Lol2, racconterà un condensato
delle proprie esperienze: dalle con-
versazioni ai tempi dei social, alla
sua relazione con lo sport, alla male-
dizione di arrivare secondo. Martedì
12 luglio l'Opera in Roma porterà in

scena una versione innovativa del
celebre capolavoro di Giuseppe
Verdi La Traviata, eseguita
dall’Orchestra Sinfonica Città di
Roma diretta da Davide  De
Pasquale. Dal 13 al 16 luglio, dopo il
successo della scorsa edizione, torne-
rà "Supermagic estate" il Festival
della Magia con alcuni tra i migliori
prestigiatori italiani. Tre appunta-
menti da non perdere, il 17, 19 e 20
luglio, per altrettanti omaggi ai gran-
di  protagonisti della musica come
Ennio Morricone (17 luglio), Franco
Battiato (19 luglio) e Pino Daniele (20
luglio, con la partecipazione straor-
dinaria di Tony Esposito) con la chi-
tarra virtuosistica di Giandomenico
Anellino che si esibirà anche il 21

luglio, nello spettacolo "Arte
d’Identità" con Gianfranco Butinare e
le sue oltre 100 imitazioni di calciato-
ri, allenatori, telecronisti, radiocroni-
sti, attori e cantanti.Venerdì 22 luglio
è la volta di "Riunione di famiglia",
una commedia totalmente disinibita,
che vede per la prima volta insieme
sul palcoscenico la cantante lirica di
fama internazionale come Katia
Ricciarelli, Pino Quartullo , Claudio
Insegno e Nadia Rinaldi. Sabato 23

Mogol e Gianmarco Carroccia pre-
senteranno "Emozioni.Viaggio tra le
canzoni di Mogol e Battisti" un con-
certo racconto sull’opera di due dei
più grandi artisti che il panorama
della musica italiana abbia mai
avuto: Lucio Battisti e Mogol. Sul
palco il Maestro Mogol racconterà
Lucio Battisti attraverso un viaggio
intimo e confidenziale, svelando al
pubblico anche tanti aneddoti e
curiosità della sua vita artistica, ma
anche la genesi e la storia che si
nasconde dietro le canzoni. Il 28
luglio sarà la volta di Peppino di
Capri, una delle voci più amate di
sempre, che ripercorrerà oltre ses-
sant’anni di carriera caratterizzata da
successi che lo hanno reso celebre in
tutto il mondo. Dopo una pausa ago-
stiana si riprenderà il 3 settembre con
il concerto di Marco Masini
con“T’innamorerai di noi – Oltre 30
anni insieme”, per festeggiare i 30
anni di carriera ed incontrare ancora
una volta i suoi fan, che lo seguono

da più di 30 anni. Il 5 lunedì ecco
"Bohemian Symphony-Orchestral
Queen Tribute" spettacolo travolgen-
te che attraversa gran parte della
discografia dei Queen con sul palco
la "The Queen Orchestra", composta
da fiati, ottoni, archi e percussioni,
diretta dal Maestro Luca Bagagli. Si
riderà poi martedì 6 settembre con
Pablo & Pedro e il loro nuovo spetta-
colo “SEMBRA IERI”, due ore di
puro divertimento tra sketch e aned-
doti sulla vita di ogni giorno, affron-
tati con la loro inequivocabile brillan-
te ironia dopo ben 25 insieme sul
palco. Altro duo comico venerdì 9
con lo spettacolo di Lillo & Greg
chiamato " Best of" , che  mette in
scena un frizzante “varietà” che
ripropone tutti i cavalli di battaglia
della famosa coppia comica tratti dal
loro repertorio teatrale, televisivo e
radiofonico. Martedì 13 arriverà la
grande musica con "Carmina Burana
nella tradizione popolare" con la
direzione artistica del Café Loti di
Nando Citarella, Stefano Saletti,
PejmanTadayon che, attraverso i loro
strumenti, dialogheranno con la
musica colta della partitura di Carl
Orff eseguita dal grande ensemble
classico diretto da Giovanni
Cernicchiaro. Sabato 17 Katia Follesa
e Angelo Pisani sarà il duo in "Finché
social non ci separi, live" una coppia
sul palco ma soprattutto nella vita
che hanno scelto di dirsi tutto, anche
le cose meno belle, e per farlo si sono
affidati all’ironia che smorza i toni
senza sminuire l’importanza di ciò
che ci si dice.  In chiusura della rasse-
gna il 28 di settembre ci sarà il con-
certo degli Opeth la band svedese di
prog/metal che finalmente, dopo
l'annullamento delle date dovuto alla
pandemia, arriverà a Ostia con il loro
ultimo e 13esimo lavoro uscito a set-
tembre del 2019 dal titolo "In Cauda
Venenum Tour".

D.A.
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La prima edizione Festival des Cabanes di Villa Medici
Il programma fino al 2 ottobre 2022: visita delle architetture nei giardini. Sabato 25 giugno 2022: Nuit des Cabanes




